



# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

AÑO LXIV.—NÚM. 20.168.

Madrid.—Jueves 1 de Mayo de 1913.

Ediciones Mañana, Tarde y Noche.

NUESTRO DIRECTOR EN PARIS

## Esperando al Rey

(CONFERENCIA TELEFONICA)

La campaña de las publicaciones anarquistas.—Francia ha reaccionado en favor de España.—La entrevista de D. Alfonso y Poincaré.—Pensando en el porvenir.—Acción simultánea en Marruecos.—Proyectos económicos y régimen comercial.—Don Alfonso a Viena?—Nuestras bases navales.

PARIS. (Miércoles, noche.) Algunos españoles que miran las cosas externamente, sin reflexionar, se duelen de la campaña que hacen los diarios y semanarios anarquistas contra España. Esa campaña no tiene alcance político, porque es la misma que han hecho y hacen contra todas las naciones y contra todos los Jefes de Estado, comenzando por Poincaré. Si los diarios franceses difaman a su Ejército y desprecian a su Presidente, no debemos extrañarnos de lo que hacen con España. Lo raro é inimaginable sería que no lo hicieran.

Ahora, no contentos con repetir á diario que Ferrer (textual) ha sido el más ilustre pedagogo de la época contemporánea y el más modesto, fantasean sobre Queraltó, al cual llaman mártir de la inquisición española.

Han hecho una nueva leyenda y, mintiendo como siempre, dicen que ha sido condenado á diez años de presidio.

Claro está que todas estas mentiras hacen daño dentro del círculo proletario; pero su misma violencia les quita importancia, produciendo efecto contrario, pues la opinión francesa comprende muy bien que estas campañas no son otra cosa que el resultado de la táctica internacional contra la sociedad actual.

En todos los círculos políticos, sociales y económicos de París ha reaccionado la opinión en favor de España, y el viaje del Rey será un gran éxito.

Geoffray ha venido para conversar con su Gobierno sobre los asuntos españoles é informar acerca de los detalles relacionados con los puntos que serán tratados en la entrevista de D. Alfonso con Poincaré.

He comenzado mis trabajos de información en los Círculos políticos, diplomáticos y periodísticos, y podré enviar á los lectores una exacta información sobre los asuntos que serán tratados.

El viaje debe ser considerado como complemento de la entrevista de Cartagena, y en la de ahora no se hará otra cosa que cambiar puntos de vista para el porvenir.

Se hablará también de Marruecos para que la acción de Francia y España sea simultánea en el Rif y en la región de Taza, para fraccionar las tribus é impedir que se concentren contra una sola nación.

Serán echados los cimientos de un nuevo régimen comercial y se hablará de proyectos económicos.

Lo esencial de la conversación será el Mediterráneo; pero aun no estoy bien informado y necesito controlar bien mis trabajos antes de hacerlos públicos.

Se quiere sacar partido de algunos trabajos hechos para que D. Alfonso vaya á Viena á visitar al Emperador; pero según mis informes, este viaje se hubiera ya efectuado hace tiempo, pues Francisco José está viejo y D. Alfonso desea visitarle, estando acordado, aunque no de ahora, y casi dispuesto, hacer el viaje en junio.

El Gabinete de Londres está al corriente de las conversaciones con Villaurrutia y el ministro del Gobierno francés, y hasta podría afirmar que todo lo que hay debe saberlo Inglaterra.

Es preciso desechar el error que circula en España, suponiendo tratos con ciertas Potencias. No hay tal cosa.

Como digo, la conferencia será sobre asuntos del Mediterráneo, por el momento; mas adelante no sé lo que podrá suceder; pero hoy sólo se realiza labor preparatoria para que Francia é Inglaterra no tengan preocupaciones é impedir que nuestras bases navales puedan ser ocupadas transitoriamente por otras Potencias.

JUAN DE ARAGON

## CORREOS Y TELEGRAFOS

Personal.

Han sido trasladados los siguientes oficiales de quinta clase del Cuerpo de Correos: D. José Carrascosa Guervós, de Huelva á Barcelona; D. Julio Ruizdelgado Susaeta, de Benabarre á Teruel; D. Antonio Ugarte Carretero, de Córdoba á Sevilla; D. Francisco Díaz-Albo y Cencillo, de Toledo á Jerez de la Frontera; D. Saturnino Garrido Aldama, de Valladolid á Alba de Tormes; D. Manuel Temple Jorro, de Tarragona á Barcelona; D. José Lorenzo Ruza, de Chinchilla á Cambrados; D. Luis Serante Morais, de Burgos á León; D. Antonio Pol López, de Medina del Campo á Toledo; D. Manuel Dueñas Fernández, de Cambrados á la Coruña; don Cesáreo Jimeno Yuste, de Zaragoza á Tanager; D. Federico Calderón Rinaldi, de Badajoz á Puerto Real; D. Manuel Pérez Solar, de la Coruña á Corcubión.

Se ha concedido licencia ilimitada á los oficiales quintos D. Manuel González López, de Valladolid, y D. Eugenio Jiménez Calderón, de Tuy.

Ha reingresado el oficial de igual clase D. Claudio Fernández Peces, con destino á la Central.

### Felicitación merecida.

El ilustrado y distinguido oficial de Correos D. Angel Moreno, autor de un notabilísimo «Atlas Postal y Geográfico», ha sido recibido por el director general de Comunicaciones, D. Bernardo Sagasta, quien le felicitó entusiastamente por la publicación de la obra mencionada, que constituye un trabajo meritorio y sumamente útil, ya que á su admirable presentación—ésta es lo de menos—une la perfección más acabada y la claridad mayor posible, enriquecido todo ello por todas las modificaciones y reformas introducidas últimamente en la Geografía política.

La parte más meritoria de la obra es la referente al sistema de comunicaciones mundiales, tanto terrestres como marítimas.

El Sr. Moreno, modelo de funcionarios laboriosos é inteligentes, merece la felicitación más calurosa, que no le regateamos, deseándole que siga trabajando como hasta ahora, para honra del simpático y ejemplar Cuerpo á que pertenece; y no sólo merece esa felicitación, sino que, para estímulo de sus compañeros y suyo propio, valía la pena de que, si hay algún medio, se le recompensara en alguna forma el afán con que se dedica á trabajos tan útiles durante las horas que la oficina le deja libres, trabajos que, por otra parte, pueden además costarle el dinero, pues si los elogios se prodigan fácilmente, ocurre á veces que la ayuda material (llamémosla favor del público), es harina de otro costal, y á fe que esto tiene pocos alicientes que inviten al trabajo.

### TRIBUNA LIBRE

## Sobre el servicio militar obligatorio

En España, tanto nuestra religión oficial como el concepto social, condenan duramente los medios empleados para impedir el aumento de seres humanos, aunque no está tan desarrollando el mal como en Francia, donde es motivo de constante preocupación la falta de crecimiento de su población, en tanto crece sin cesar el de las naciones rivales suyas. En esta nación se observa el mal, se estudia y después se legisla en sentido de favorecer á las familias numerosas.

Entre nosotros no hay ley alguna que favorezca á éstas. En el fuero romano las había. Todos cuantos artículos se publican en los periódicos, así como lo que se dice en discursos y revistas, expresando sus simpatías por los padres prolíficos, no tienen fin práctico alguno, sólo son sentimentalismos que á todos parecen bien, pero sin ulterior consecuencia. Sentimentalismos que no hacen vibrar un solo músculo del cuerpo, inclinándolo á la acción reformadora en beneficio de aquéllos. Retórica y nada más. Por el contrario, en vez de favorecerles se les perjudica; así vemos caseros que no admiten en sus casas á las familias numerosas y Compañías de ferrocarril que impiden á los mismos incluir en los billetes más de tres hijos. ¿Por qué no á todos? No hay Empresas de teatros, circo, cines y, en general, de espectáculos que les hagan rebaja. Por el hecho de ser muchos no tienen derecho á distraer un poco la imaginación de las estrecheces y amarguras que necesariamente tienen que pasar aun los que tengan algunos recursos. En algunos colegios suelen hacer una insignificante rebaja á partir del tercer hijo que á la vez reciben instrucción. Dios se lo pague, pero no es bastante.

Si examinamos la ley del Servicio militar obligatorio, notamos en ella el mismo ambiente social de perjuicio á los padres de muchos hijos, constituyendo esta ley, á mi juicio, una injusticia, como voy á probar.

Principio económico es que toda fortuna contribuya á los gastos de la nación, según su cuantía; pues bien, por esta ley se les impone una contribución más, en vez de disminuirse, como es lógico, porque al pagar la contribución el que puede, por lo que tiene, entiendo no tiene lo mismo el padre de siete hijos que el que no tiene ninguno, ó el soltero que tampoco los tenga, aun cuando sus fortunas se señalen por la misma cifra. Con la actual ley, el padre menesteroso de diez hijos varones verá marchar á todos á efectuar su servicio militar para cumplir con la patria, todos le gastarán, todos le dejarán de ganar mientras su permanencia en filas, en tanto que el que no tiene hijos placidamente goza de la vida, saliendo á borbotones de las bocas de muchos sentimientos patrióticos y sociales de gran elevación. Se argüirá que el que no tiene hijos cómo los ha de dar para la patria? Es cierto: no los puede dar; pero también lo es que aquéllos dan dinero é hijos y además contribuyen al Estado con la misma contribución, y no sería de justicia que tuvieran algunas ventajas para que reinara en lo posible ese principio de igualdad en que se inspiran los tiempos modernos?

En cuanto á los padres que disponen de algunos recursos, podrán hacer que sus hijos se acojan á la rebaja de tiempo en filas mediante el pago de 1.000 ó 2.000 pesetas, gasto de uniforme, equipo, etc., y como son muchos, labradores, empleados, comerciantes y viajeros, durante su permanencia en filas dejarán de ganar lo que importaría sus jornales ó sueldos, que se traduce en una contribución más para los padres.

Estos padres tienen alguna ventaja á partir del tercer hijo, por el que no tendrá que pagar sino la mitad de la cuota á que se accion habiendo pagado por los dos anteriores. El cuarto hijo, en las mismas condiciones, pagará la cuarta parte de la cuota, y todos los demás abonarán como el cuarto, por muchos que puedan tener.

En la Francia socialista, con la novísima ley del servicio militar de tres años, se exige solamente dos de servicio en filas á los que tengan cuatro hermanos ó hermanas ó más, lo que implica la iniciación del beneficio á las familias numerosas, beneficio que aumentará por ser de justicia, y ésta, á pesar de todo, se abre y abrirá camino á través de los tiempos. Ante las consideraciones hasta aquí expuestas, ¿á qué lamentarse, señores sociólogos, de la despoblación? ¿Por qué criticar, mejor dicho, considerar como criminal cierta operación quirúrgica femenil que en Francia se anuncia, como el dentista dispuesto á arrancar los dientes á cualquier ciudadano? ¿Qué se hace en España para evitar la despoblación que vendrá y tanto les asusta?

Indico el mal. No me corresponde curarlo. Hágalo quien lo pueda por los medios de que disponga y mejor estime.

UN PADRE DE FAMILIA.

## GRAN MUNDO

### En casa de la marquesa de Squilache.

Muy brillante y animado fué el sarao que anoche se celebró en la elegante morada de la marquesa de Squilache.

Los asistentes á la comida que precedió al baile, eran:

El ministro de Chile y la señora de Figueroa, el marqués de Pidal, el marqués de Alhucemas, el señor y la señora de Dato, el señor y la señora de La Cierva, el marqués y la marquesa del Vadillo, la señora de Núñez de Prado, la señorita de Hocés, el coronel Echagüe, el duque de Hornachuelos, el conde de San Luis y los señores de Gil Delgado y Méndez Vigo.

Después acudieron los invitados al baile, figurando entre las damas Lady de Bunsen, la condesa Bonin Longare, la señora de Fontaura, la bella esposa del ministro del Brasil, madame Viégué, mistress Brassey, miss Brooke, señora de Relvas, madame de Wágner, las Princesas de Thurn y Taxis, Ratibor, las señoras y señorita de Aramay, Ubales, Oliveira César, Canal y Solar.

La duquesa de Léera presentaba en sociedad su hija tercera, María Luisa Silva y Mitjans, una bellísima muchacha de diez y seis años, tan linda como sus hermanas mayores, y que ha heredado el *charmé* y la amabilidad de su madre.

Lindísima también la hija de los condes de Torre Arias, que asistía á uno de sus primeros bailes.

Recordamos entre las damas allí presentes: Las duquesas viuda de Sotomayor, Nobles, viuda del mismo título, Victoria y Pinohermoso.

Marquesas de Santa Cristina, Argüeso, Santa Genoveva, Valdeterrazo, Puebla de Rocamora, Vistabella, Caicedo, Ferrera, Casa Calderón, Frontera, Campillos, Campofiel, Portago, Nájera, viuda de Hoyos, Zornoza, Benicarló, Argüelles, C. Sietar, Seijas, San Vicente, Argüelles y Torrelaguna.

Condesas de Torre Arias, San Félix, Caudilla, Riudoms, Maceda, San Luis, Romanones, Moral de Calatrava, Real Aprecio.

Vicondesas de Roda y Pefinanes.

Baronesa del Cast'lo de Chirel.

Señoras y señoritas de Borbón, Aguilar, Arecos, Rodríguez, Aragón y Carrillo de Albornoz, F. de Henestrosa y Salabert, Calderón, Chaves, Valdeterrazo, Bauer, Cabeza de Vaca, G. Castéjon y Entrala, Castro, Dato, Ezpeleta, Agrela, Guillamas, Gómez Barzanallana, Jordan y Urries, López de Carrizosa, Llorens, Suárez Inclán, Gil Delgado, Sarthou, Méndez Vigo, Núñez de Prado, Owens, Piñeda, Santos Guzmán, Zayas, Urbina, Ulloa y Durán, Vázquez Zafra, Millán, Polavieja, Dorado Rosales, Frigola, Muguero, Barrios, Comyn, Sellés, Beistegui, Bernaldo de Quirós y Argüelles y Travesedo.

Del sexo fuerte recordamos al Presidente del Consejo, el ministro de Hacienda, los representantes de Inglaterra, Alemania, Rusia, Italia, Brasil, Portugal, Méjico, Estados Unidos; los consejeros de Francia, Alemania, Austria Hungría, Japón y secretarios de todas las Embajadas y Legaciones; los marqueses de Valdeterrazo, Argüeso, Torrelaguna, Benicarló, San Vicente, Canillejas, Gerona; condes de Torre Arias, Riudoms, Caudilla, San Félix, Maceda, Real Aprecio; señores de Fernández de Bethencourt, Moreno Carbonero, Martínez Abades, Alcalá Galiano, Corradi, Figueroa, Jencquel, etc.

La marquesa de Squilache, que vestía de blanco, con su acostumbrada elegancia, hacía los honores con exquisita amabilidad, ayudada por la bellísima señora de Icaza.

### Noticias varias.

El marqués de Bolaños ha salido hoy para el extranjero.

—D. Rafael Góngora saldrá en estos días para París, con motivo de ocuparse en esa capital de asuntos relacionados con el teatro Real, del cual es gerente.

—Se encuentra ya repuesta la señora de D. Ernesto Lowenstein, de las quemaduras que ha sufrido.

Muy de veras celebramos el alivio de la distinguida paciente.

MADRIZZY.

### DE ACTUALIDAD

## El día de las margaritas en Francfort El día de las flores en Madrid

Próxima á celebrarse la Fiesta de las Flores, en beneficio de los tuberculosos pobres, juzgo de actualidad referir la del día de las margaritas, que presencié en Francfort, por si mi descripción contribuye á aumentar la recaudación y á estimular el entusiasmo en Madrid al conocer el interés que despiertan en los pueblos del Norte estas fiestas de caridad y la forma y condiciones en que las ejecutan.

Al salir, muy temprano, del hotel en que me hospedaba en Francfort el día 11 de octubre de 1910, fui agradablemente sorprendido por un cuadro muy interesante y en extremo pintoresco: multitud de señoritas discurrían por las calles, con un cestillo de margaritas, naturales y artificiales, en una mano y una hucha ó limosnera en la otra.

Con la gracia y gentileza que es patrimonio de las mujeres jóvenes y bellas en todos los climas y en todas las latitudes, se acercaban á los transeúntes de todas las clases sociales, y hasta las altas horas de la noche siguieron recorriendo la población, entrando en los cafés, en los teatros y en todos los sitios públicos.

Carteles alusivos á la fiesta se veían fijados en varias esquinas de las calles y en múltiples escaparates de los principales comercios.

Debo consignar, en honor del pueblo de Francfort, que no había pobre ni rico que circulara ese día por la ciudad sin llevar en el ojal de su americana ó levita una ó varias margaritas, símbolo de la caridad en esa fecha, y señal cierta de que cada cual había contribuido con su óbolo.

Producía el espasmo de las grandes sensaciones y de los hondos sentimientos conculcadores y cobradores de los tranvías, á los obreros, á los cocheros y, en una palabra, á todos los honrados menestrales.

Ante este cuadro resultaba pálido el espectáculo del interés y el apresuramiento con que las clases pudientes depositaban sus limosnas.

Francfort celebra esta fiesta anualmente, en beneficio de las mujeres pobres que están lactando á sus hijos y las que se hallan en los últimos meses de embarazo.

Véase como los alemanes procuran por todos los medios favorecer y fomentar el aumento y la conservación de la raza.

Los que no conozcan las grandes poblaciones alemanas no pueden imaginarse el entusiasmo con que se celebran estas fiestas de caridad, y menos aun la alegría, la gracia y la gentileza con que las muchachas desempeñan su misión.

Reciben con cara risueña las flores y propósitos que les dirigen á cambio de otras flores, y sólo piensan en aumentar la recaudación todo lo posible en beneficio de los pobres.

Con las jóvenes comparten la caritativa labor damas linajudas, y más de una vez se han visto Princesas de Sajonia recaudando por las calles en esta fiesta.

En Kaiserstrasse llamó mi atención un numeroso grupo de gente que rodeaba á una dama alta, esbelta, elegante y bella, que, con su cestillo de flores y su limosnera, hacía la recaudación en aquel sitio, y habiendo yo interrogado quién era la distinguida postulante, me dijeron que la señora del burgomaestre (alcalde presidente) de Francfort.

Respecto á las cantidades recaudadas, me aseguraron que ha habido año en que la recaudación ascendió á cien mil marcos, ó sea ciento veinticinco mil pesetas en cambio á la par. Y es de advertir que Francfort sobre el Mein tenía hace pocos años 362.000 habitantes, y Madrid tiene en la actualidad 540.100.

Para terminar este artículo referiré una anécdota que me contaron.

Como en Alemania, lo mismo que en todas partes, tienen más aceptación y gustan más las mujeres hermosas que las feas, aconteció un año en el día de las margaritas que una muchacha poco agraciada é hija de un judío rico había obtenido una recaudación tan exigua que le daba vergüenza ir á entregarla, y triste, llorosa y dolida se presentó en su casa. Al verla su padre en tal estado de aflicción, la interrogó, y al conocer la causa, cogió la limosnera, la llenó de monedas de oro, y dijo á su hija:

—Ahora puedes ir alegre y satisfecha á entregar tu dinero, pues dudo mucho que nadie te aventaje.

¿Habrá aquí algún cristiano que haga lo que aquel judío?

FERNANDO CASTELO

## Los Exploradores de España

El sábado 3 del corriente coadyuvará al festival que organiza la Liga antituberculosa en la Plaza de Toros esta patriótica Asociación, tomando parte en ella un grupo de cada distrito, y realizando diversos ejercicios, desfilando seguidamente á la vista del público.

El distrito del Congreso ha designado para concurrir á este festival al primer grupo, que se reunirá, á las cuatro, en la entrada del Retiro, frente á la calle de la Lealtad.

El domingo 4 se verificará la acostumbrada excursión á los montes el El Pardo, reuniéndose los distritos á las nueve de la mañana en la forma siguiente: L. Tina, Inclusa y Hospital, en la Cuesta de la Vega; Palacio y Universidad, en el solar de Moret; Chamberí, en el de su propiedad; Buenavista y Hospicio, en

Santa Bárbara, y Centro y Congreso, en la plaza de España.

Comité del distrito del Hospicio.

Presidente, Excmo. Sr. Marqués de Aguilafuente.

Vicepresidente, Excmo. Sr. Marqués de Grigny.

Otro, D. Ricardo B. Barretto.

Tesorero, D. Antonio Soto.

Secretario, D. Carlos Medina y Pardo.

Vocales: D. Carlos Boronat y D. Luis García.

Este Comité invita á todos los vecinos del distrito á inscribirse como socios protectores de los Exploradores de España.

La cuota mensual mínima es de 50 céntimos.

## Dice el Presidente

El jefe del Gobierno, no obstante la festividad del día, concurrió á su despacho en las primeras horas de la tarde.

Manifestó á los periodistas que había bien poco.

Había tenido dos conferencias: una con el señor ministro de Estado, quien le comunicó que no tenía nuevas noticias del exterior, y que su impresión seguía siendo optimista, no creyendo se llegase al rompimiento, en atención á que el motivo es pequeño y gravísimas las consecuencias, de llegar la conflagración.

Esto pasará en el ánimo de las Potencias. La baja en las Bolsas, no sólo está relacionada con las cuestiones de orden internacional, sino con las de carácter económico.

La otra conferencia fué con el señor ministro de la Guerra, y tuvo por objeto consultar éste algunos extremos que habían quedado pendientes del presupuesto de Guerra.

Acerca de lo que un periódico acoge sobre las gestiones que se hacen para que no salga de Madrid un jefe del Ejército, que ocupa cargos en dos Juntas consultivas, las encontró el Presidente justificadas, por creer se trata del general Marvá, á quien ensalzó, diciendo de él que ha sido quien ha redactado la ponencia para la creación del ministerio del Trabajo, cuya labor es en extremo notabilísima.

Aludió el conde al aumento que se lleva al presupuesto de Instrucción pública, declarando que el Sr. López Muñoz le presentó un trabajo en el que había muchas cosas, y que de ellas se escogió todo aquello que se creyó más necesario, y sobre todo cuanto no encontraría en nadie resistencia para su aprobación.

El aumento de las escuelas y de maestros, como cuanto afecta á la mejoría de la instrucción primaria, son cosas en las que todos están conformes, y quiere el Gobierno que constituyan la característica del presupuesto de Instrucción pública.

Verán con ello el Sr. Azcárate y otras personalidades que no sólo se ha preocupado el Gobierno de los gastos militares y de Armada, sino de la instrucción pública.

«Los aumentos en Guerra son precisos, y á ellos—dice el Presidente—vamos obligados, porque no somos nosotros los que los determinamos. Tenemos que ir al paso de marcha de los demás.»

Por lo que se refiere á los gastos navales, podrá decirse que el día en que fué votado el primer plan de escuadra quedó implícitamente votado el segundo.

Con el primero no hacíamos nada. Si á él sumamos el segundo significaremos algo.

Ensalzó nuevamente el servicio militar obligatorio, y dijo que era para él una satisfacción que al propio tiempo que se pedían aumentos para gastos de Guerra y de Marina se pidiesen para Instrucción, en proporción estos últimos que permitan puedan recibir en 1915 instrucción en las escuelas seis millones de niños.

Por último dijo que fortalecía el espíritu ver cómo los recursos de la nación hacen frente á todas estas atenciones.

El conde de Romanones ha almorzado con los representantes catalanes, que le visitaron ayer para tratar de las Mancomunidades.

### MEDIDAS ENERGIICAS

## Contra las sufraguitas

¿Persistirán?

LONDRES. El Gobierno, en vista de que las sufraguitas se han trocado en dinamiteras, ha decidido emplear contra ellas medidas de gran energía.

Ayer fueron 50 policías, vestidos de paisano, á Linoud Yun.

Se llevaron la bandera azul, blanca y roja que ondeaba sobre dicho edificio, local de la Unión Política y Social de las Mujeres, el dinero que había en Caja y muchos documentos.

Además, detuvieron á la tesorera y á la secretaria de la Asociación, á la directora y á la subdirectora de su periódico y á varias empleadas.

Conforme iban llegando las afiliadas se las detenía igualmente.

En esto llegaron en «auto» dos de las substitutas de mistress Pankhursts, que sufrieron la suerte de sus colegas.

La mayoría de las detenidas fueron puestas en libertad después de severas amonestaciones.

ESTE DIARIO NO PERTENECE AL "TRUST"

# INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

## SERVICIOS ESPECIALES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA POR CABLE-TELÉGRAFO-TELÉFONO Y CORREO

### Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)  
1 de mayo de 1863.

VIENA, 29. Langiewitz ha tratado de evadirse, y se le vigila con rigor en la fortaleza de Josephstadt.

PARIS, 29. Empieza la desunión entre los polacos.

El coronel Rochebrune dice que no continuará prestando su espada a una causa que comprometa las ideas de Mieroslawski.

LONDRES, 30. Adams, el ministro de los Estados Unidos, se ha quejado de que hay marinos ingleses al servicio de los confederados, y John Russell le contestó que también él ha reclutado súbditos ingleses para el servicio federal.

Los periódicos publican la correspondencia entre Russell y Rapiet, resultando de ella que, aunque las intenciones de Inglaterra son pacíficas, cree el ministro inglés que podría haber peligro para la paz de Europa si el Zar no da un paso para su reconciliación con Polonia.

### LA GUERRA EN LOS BALKANES

#### Esperando la Conferencia.

LONDRES. No se ha recibido aquí ninguna comunicación oficial relativa a las medidas que el Gobierno de Viena adopta contra Montenegro.

En la Embajada de Austria en Londres tampoco se ha recibido ninguna comunicación. Austria sigue esperando la reunión que ha de celebrar mañana la Conferencia de embajadores.

En los círculos diplomáticos domina la creencia de que el Gobierno austriaco ha hecho públicas sus intenciones con vistas a la opinión, pero en modo alguno para los embajadores.

Créese que mañana adoptará la Conferencia una decisión definitiva en favor de la intervención de Austria.

Dícese que el plan de Austria consiste en invadir no sólo la parte de Skutari, sino también la de Novi Bazar.

Se propone cortar la comunicación entre los ejércitos serbio y montenegrino.

#### ¿Qué hará Italia?

VIENA. El Gobierno austriaco espera recibir mañana la respuesta del italiano para saber si está dispuesto a cooperar a la acción militar.

Austria, por su parte, tiene hechos todos los preparativos.

#### Los italianos y la diplomacia.

ROMA. En los círculos italianos domina una gran expectación.

La diplomacia italiana no hace actualmente más que moderar los ímpetus de Austria.

No puede ser la situación más difícil.

Italia desearía que cooperase otra Potencia de la triple entente.

La opinión italiana se muestra decididamente favorable a la causa de Montenegro.

De aquí el trance apurado en que se ve la diplomacia.

### Entre la paz y la guerra

#### Reunión decisiva.

PARIS. Es esperada con mortal ansiedad la conferencia que han de celebrar hoy en Londres los embajadores.

De ella saldrá la paz o la guerra.

Los Gobiernos de las grandes Potencias han renovado y modificado sus instrucciones primeras.

Rusia quiere impedir á todo trance que sean adoptadas contra Montenegro medidas belicosas.

Francia la apoya en su actitud. Inglaterra pretende que se llegue á una fórmula de armonía.

Se presume que en la conferencia de hoy serán propuestas cuatro soluciones.

#### Son:

1.ª Que Montenegro someta á un plebiscito montenegrino-albanés la cuestión de la posesión de Skutari.

2.ª Que los embajadores acuerden obligar á Montenegro, por la fuerza, á abandonar dicho plaza.

3.ª Que Austria é Italia se encarguen de resolver la cuestión, operando una en Montenegro y en Albania la otra.

4.ª Que Austria, sola, comience las hostilidades; pero no por la parte de Skutari, sino por la de Novi Bazar.

Esto último tendría el grave inconveniente de que indignaría á los serbios.

Además, los rusos lo considerarían como una provocación.

En los círculos diplomáticos y bursátiles de toda Europa, el malestar y el desasosiego han llegado á su colmo.

#### Dicen en Londres.

LONDRES. Las noticias que llegan de Viena preocupan mucho.

Austria está completamente decidida á imponerse á Montenegro.

Obedece á Europa si los acuerdos adoptados hoy por los embajadores son enérgicos. De lo contrario procederá sola ó de acuerdo con Italia.

Hoy es esperada en Viena la contestación del Gobierno italiano.

Dícese que es satisfactoria para los austriacos.

### Montenegro se arma

#### Para bombardear Cattaro.

VIENA. Según los informes llegados de Cetigna, Montenegro está terminando con toda rapidez sus preparativos militares contra Austria.

Han llegado á la frontera otros 5.000 hombres de los que sitiaron á Skutari.

Los caminos de la pequeña nación están cubiertos de soldados, que marchan á ocupar sus puestos en los desfiladeros de las montañas.

Son construídos á toda prisa blocaos y abiertas trincheras.

En el monte Lowfte, altura que domina el puerto austriaco de Cattaro, los montenegrinos han puesto en batería doce cañones de gran calibre.

A ello obedece la orden del comandante militar de la plaza de que la población civil de la misma la abandone lo antes posible.

Cattaro puede ser reducido á escombros por los montenegrinos en menos de dos horas.

En los círculos militares austriacos se dice que es un hecho bochornoso que una ciudad autrohúngara esté á merced de los montenegrinos.

Estiman que el monte en cuestión debe ser ocupado por Austria.

### Habrà complicaciones

#### Lo que durará la guerra.

BERLIN. Según todas las noticias que llegan, la situación es tan grave que no sería de extrañar estallase la guerra antes de tres ó cuatro semanas.

Rusia quiere que Skutari sea para los albaneses.

Si Austria pretendiera quedarse con él, interpondría para impedirlo.

Italia, según parece, dirigirá sus armas contra Albania.

Ocupará los puertos de Valona y Durazzo para que no se altere el equilibrio del Adriático.

Y guerrearía con los albaneses si éstos se opusieran á ello.

Estimase aquí que Serbia se abstendrá de pelear y que la guerra entre Austria y Montenegro durará de una á cuatro semanas.

Los ejércitos austrohúngaros ocuparán Cetigna, Podgoritz y Skutari, y los montenegrinos no tendrán más remedio que someterse.

El peligro para la paz europea estriba en que Serbia ó Rusia salgan á la defensa de ellos.

#### Essad telegrafía.

CONSTANTINOPLA. Essad pachá, el que se ha proclamado Príncipe independiente de Albania, ha teleografiado al Gobierno turco.

Dice que se encuentra en Alesio con su ejército.

Afirma que la artillería y los bagajes pertenecientes á Turquía están en San Juan de Medua para su embarque.

Su objeto es dirigirse á Tirana.

Termina pidiendo instrucciones.

El gran visir le ha contestado ordenándole desarmar y disuelda sus tropas y regrese á Constantinopla lo antes posible.

Créese aquí que no lo hará.

#### El «San Jorge».

ROMA. Un despacho de Trieste dice que ha llegado á Cattaro el crucero italiano San Jorge.

### VIDA SPORTIVA

#### La copa Pommery.

PARIS. Participan por telégrafo desde Rouen que el aviador Védrines, después de salir de Lyon, aterrizó en Bois Calli, desistiendo de continuar el viaje á causa del mal tiempo.

De los intentos de otros aviadores no se sabe nada.

#### Caida grave.

CONSTANTINA (Argelia). El teniente aviador Jonair, jefe de la flotilla aérea del Sahara, ha sufrido una caída con su aeroplano.

Ha resultado gravemente herido.

#### Caida con suerte.

BOUVAIS. El capitán aviador Aubrai ha sufrido esta tarde una caída.

El aparato ha quedado completamente destruido.

No ha sufrido ningún daño el aviador.

#### «¡SOY UN LADRON!»

### Escándalo en un Tribunal

#### Insultos y puñetazos.

PARIS. En el Tribunal de Chalons-sur-Saona ha habido ayer un escándalo descomunal.

El alemán Santiago Juckbert, que últimamente intentó matar al guardián en jefe de la Cárcel Correccional de Chalons, y fué, por dicho motivo, condenado á seis meses de prisión, compareció nuevamente ante la justicia por robo calificado.

Juckbert es un hombre de historia. En la Legión extranjera, donde se alistó, tuvo fama de indisciplinado. Le condenaron ocho veces, y entre ellas una á diez años de reclusión y veinte de destierro.

Hace poco cometió un robo en Kully Gum, en compañía de un austriaco llamado Grabenwarter, de diez y ocho años de edad.

El Tribunal condenó al austriaco á dos años de prisión y á Juckbert á cinco años de trabajos forzados.

Cuando oyó su sentencia, el alemán se indignó profundamente.

Enredóse á puñetazos con los gendarmes que le custodiaban, zafóse de ellos y se arrojó sobre los jueces.

Estos recibieron una verdadera lluvia de bofetadas, puñadas, puntapiés, mezclados con algún que otro mordisco.

Promoviése un escándalo formidable. Los gendarmes, repuestos de su sorpresa, se precipitaron sobre el alemán y rodaron con él por el suelo.

Hubo que llevar á Juckbert, arrastrando, hasta la calle, y allí meterlo en un coche celular, que le trasladó á la prisión.

Cuando golpeaba á los magistrados, Juckbert gritaba:

—¡Sí, soy un ladrón! ¡He cometido nueve robos, de que no os habéis enterado, imbéciles!

### SIGUEN LOS DESCUBRIMIENTOS

### Los escándalos de Bélgica

#### Prisiones.

BRUSELAS. El escándalo descubierto en las administraciones dependientes del ministerio de la Guerra toma proporciones colosales.

Después de averiguarse lo ocurrido con la compra de los cañones á la Casa Krupp, ya comunicado á ese periódico, han sido descubiertas inmundicias nuevas.

Se ha sabido que muchos de los cuarteles construídos recientemente han proporcionado á los contratistas y á las Comisiones técnicas encargadas de inspeccionarlos ganancias extraordinarias.

Con la complicidad de dichas Comisiones, los contratistas han empleado, en vez de piedra y ladrillo sin usar, materiales procedentes de derribos, que compraban á vil precio.

Hará dos años que se ordenó se proveyera de lavabos nuevos á las autoridades militares.

Dichos lavabos fueron pagados á doble precio del corriente.

Pero lo más escandaloso es que los hospitales militares continúan utilizando los lavabos viejos.

Los adquiridos no salieron de los almacenes de las casas vendedoras.

Sin embargo, en los documentos de la Administración consta la entrega, debidamente legalizada.

En la Escuela Militar, todos los invernoscios son reemplazados las estufas y kilómetros de tubos.

Esto representa anualmente un dispendio de consideración.

Los alumnos, no obstante, se quejan de que las estufas no funcionan y de que los tubos están llenos de hollín.

La información abierta ha demostrado que las estufas y los tubos que hay en dicho edificio son los mismos de hace diez años.

Todas las adquisiciones fueron fingidas. Pagaba el Estado, y las estufas y los tubos seguían en los depósitos de los proveedores.

Han sido hechas nuevas prisiones. No se habla en Bélgica de otra cosa. Los periódicos de todos los partidos dicen que es inaudito que se haya estado robando con tal descaro al país, sin que nadie se entere.

### VUELO MARAVILLOSO

### Mil quinientos kilómetros recorridos en un día

#### Relato del aviador.

PARIS. He aquí cómo cuenta el aviador Guillaux el maravilloso vuelo que ha hecho desde Biarritz á Kollum (Holanda), recorriendo en un día, en aeroplano, una distancia de 1.500 kilómetros.

«Salí á las 4,42 de Biarritz, empujado por un fuerte viento Sudoeste.

Llegué á Burdeos en 1,10. Hubiera querido ir á París directamente; pero en Biarritz no pude proveerme de todo.

El viaje hasta París fué muy difícil, á causa de la violencia del viento. Sin embargo, no tardé en hacerlo más de cuatro horas.

Después de dos horas de parada en Villecoublay, me elevé á las 12,30, con 180 litros de esencia.

Sufrí mucho volando sobre la cuenca del Dize y el bosque de Compiègne. Me puse muy enfermo y aterricé en Ath (Bélgica), donde aldeanos complacientes me dieron de beber.

Transcurridas dos horas, me elevé de nuevo. El viento se trocó en huracán y casi me arrojé del aparato. A costa de grandes esfuerzos evité la catástrofe.

Pasé sobre Amsterdam á las 17, después de haber planeado sobre Bruselas, Amberes y Breda.

Vací en si continuaría mi viaje, porque, después de haber volado sobre la frontera belga holandesa, había ganado el premio.

El viento huracanado doblaba casi el aparato. Yo me agarraba al volante con todas mis fuerzas.

Llegué sobre el Zuidsee y me envolvió una bruma espesa. Mi mapa no comprendía más que el itinerario hasta Breda, y debí recurrir á la brújula para guiarme.

Cambié el viento y me empujó hacia el mar del Norte.

Como sabía que la costa estaba á mi derecha, volé aún durante una hora.

Luego descendí á veinte metros del suelo para orientarme. Eran las seis de la tarde. Sentíame extenuado, pero me elevé de nuevo.

Una hora después vi las luces de una ciudad. Era Kollum.

Había seguido la línea recta de Biarritz,

No había tomado esencia desde París. Aun me quedaba para una hora de vuelo. Pero era casi de noche.

Además, había perdido mis gafas de aviator en Amberes y me dolían mucho los ojos.

Aterricé, y fui muy bien recibido.

Estaba orgulloso de haber pasado volando sobre Biarritz, Burdeos, Asgulema, Poitiers, Loches, Blois, Orleans, Etampes, París, Compiègne, Valenciennes, Bruselas, Breda, Amberes, Amsterdam y Kollum, última etapa de mi viaje aéreo.»

### LAS PRISIONES YANQUIS

### Los horrores que en ellas se cometen

NUEVA YORK. Mr. Blacke, comisario especial encargado de hacer una información acerca del régimen penitenciario en las cárceles del Estado de Nueva York, ha entregado ya su informe, que promete una nueva serie de escándalos.

Trata principalmente de la cárcel de Auburn, donde imperan la brutalidad, la incompetencia y el derroche.

En menos de un año se han vuelto locos 28 presos á causa de los malos tratos.

Los presos encerrados en celda de castigo por la menor falta, veíanse privados de alimentos, y no se les dejaba dormir.

En esos calabozos, sin aire y sin luz, el piso es metálico. Se les daba á los detenidos nada más que la cantidad de agua suficiente para que no muriesen de sed.

El régimen en las enfermerías es horrible. Se golpea á los presos con una brutalidad sin ejemplo.

El gobernador del Estado de Nueva York va á perseguir esos hechos criminalmente.

### COSAS ALEMANAS

#### Un prólogo belicoso del Kronprinz.

BERLIN. Ha sido publicado el libro «Alemania en armas».

El prólogo ha sido escrito por el Kronprinz.

Ha causado sensación, porque está concebido en términos altamente belicosos.

Nesfarina: formando niños robustos, mañana hombres útiles, coopera á la regeneración física de España. Dr. Borobio, cat. Zaragoza.

### LOS TIEMPOS DE SALOMON

### Una artista que tiene dos madres

PARIS. La señora Bergerolles, que vive en Moulins, fué una noche á un cinematógrafo.

De pronto vió que en el lienzo se proyectaba una figura de mujer hermosa y elegantísima.

Y exclamó: —¡Cielos!... ¡Es ella!... ¡Sí, ella! ¡Es mi hija Albertina!

Tan pronto terminó la sección cinematográfica entrevistóse con el director del teatro.

Profundamente emocionada, la pobre mujer dijo al empresario:

—Señor, al fin acabo de encontrar á mi hija, á mi hija Albertina, que me abandonó hace más de diez y seis años, y á la que yo creía muerta. La acabo de reconocer en la figura de una artista que he visto proyectada en el lienzo del cinematógrafo.

El empresario, compadecido, le replicó: —Si la hija de usted es la joven que acaba de ver proyectada en el lienzo, la puede usted encontrar fácilmente en París, puesto que ella es una artista de renombre, es la Mistinguet.

—No es posible!... Pero ¡qué dicha encontrarla de nuevo!

La señora Bergerolles tomó el tren para París.

Tan pronto llegó á la capital averiguó dónde vivía la Mistinguet, y se encaminó al boulevard de los Capuchinos.

Al encontrarse frente á la artista le echó cariñosamente los brazos al cuello, diciendo entre sollozos:

—Albertina! ¡Al fin te vuelvo á ver!... ¿No me conoces?... ¡Soy tu madre!

—Dispense usted, señora. Yo tengo mi madre, la cual vive conmigo.

—¡Ingrata! ¡Yo que te he dado la vida y te he dormido sobre mi regazo!

Luego, tras de desahogar el llanto, marchóse diciendo:

—Te reclamaré por la justicia. Días después, una noche el empresario del teatro Varietés, M. Samuel, dijo á la artista con severidad:

—Sabes, niña, no tienes derecho á dejar que se muera de hambre tu madre. Yo te ruego que ayudes un poco á la señora Bergerolles, tu madre.

La Mistinguet protestó: —¡Si no es madre mía!

—Ella es pobre.

—Buena; si es pobre, yo la socorreré, aunque yo no soy su hija.

En efecto, la artista hizo un regalo en metálico á la pobre mujer.

Pero ésta no es una limosna lo que pide, sino que reclama á su hija Albertina.

El Juzgado de Moulins interviene ya en el asunto y pondrá en claro si la Mistinguet es Juana Bourgeois, natural de Montmorency, como ella pretende, ó es Albertina Bergerolles, natural de Moulins, como asegura la señora que la reclama.

### AVISOS UTILES

### LO MEJOR PARA LA BOCA LISTERINE

Automóviles "PEUGEOT", PRIMERA MARCA RECONOCIDA  
Automóviles R. C. H. NOTABLE COCHE AMERICANO  
Extraordinario en bondad y precio.  
Exclusiva para España:  
ELORRIO, LONDAIZ, ESPADA Y C.ª  
San Sebastián, garage Victoria. Madrid, calle Particular de Covarrubias, 1.

COMPANIA IBERICA  
Alcalá, 128, Madrid.  
ORFEBRERIA RELIGIOSA EN ORO, plata, PLATA IBERICA y metal dorado.

Laxante superior  
Grains de Vals: uno ó dos granos al cenar.

ACCIDENTE EN PALACIO  
El Principe Regente de Baviera se cae

MUNICH. Ha sido víctima de un accidente el Principe Regente de Baviera en la fiesta celebrada por los Caballeros de San Jorge, de cuya Orden el Principe es gran maestro.

En el momento en que el cortejo de los caballeros bajaba la escalera para dirigirse á la capilla de Palacio, el Principe resbaló de pronto, rodando algunos escalones.

Sostuvo en la caída el general Walther, ayudante de campo del Principe Regente.

La caída se debe á que se había desprendido uno de los tacones de los escarpines. En el acto se le quitó el tacón al otro escarpín, porque no era posible improvisar un calzado á propósito para el uniforme del gran maestro de la Orden.

LEGISLADORES EN PELIGRO  
Una bala de cañón sin resultados

NUEVA YORK. Los periódicos dicen que el cañonero Dolphin, á bordo del cual se hallaban senadores y diputados, pasó cerca del acorazado Tennessee, que estaba haciendo ejercicios de tiro al blanco.

A causa de la niebla, los artilleros del acorazado tomaron al cañonero Dolphin por el blanco, y dispararon contra él.

Una bala de cañón cayó cerca de los representantes del país, sin que, por fortuna, ocasionara ninguna desgracia.

COSAS FRANCESAS  
El 1 de mayo.

PARIS. La Asociación general de Trabajadores, siguiendo su tradición revolucionaria, ha intentado producir para mañana un gran movimiento de fuerzas.

Se cree, sin embargo, que nada ocurrirá. Los revolucionarios han hecho esfuerzos para que el movimiento en toda Francia fuese imponente.

En tal sentido fueron comunicadas órdenes á las Bolsas del Trabajo y á los Sindicatos obreros.

Créese que en París reinará mañana orden completo.

La Bolsa Libre del Trabajo ha publicado un manifiesto contra la Asociación general de Trabajadores.

El viaje de Poincaré.

PARIS. En junio próximo irá Poincaré á Londres en viaje oficial.

Será obsequiado con un banquete en Buckingham Palace y con una función de gala en el teatro de Covent Garden.

Prestará servicio de honor el regimiento de Horse Guards.

Nuestro Servicio de Turismo y Viajes  
Hoteles recomendados

En esta lista no aparecen sino los hoteles donde enviamos aquellos de nuestros lectores que utilizan nuestro «Servicio de Turismo y Viajes».

ESPAÑA  
SEVILLA Hotel de Inglaterra.—Ampliado, renovado.—El más moderno.—El mejor situado.—Ascensor.

SEVILLA Hotel de Madrid.—El mayor hotel de primer orden. Departamento con baños.

SEVILLA Hotel Cisne y Francia.—Hotel Correspondant recomandé du Touring Club de France et d'Italie. Telf. 238.

ITALIA  
ROMA Gran Hotel Minerva.—Situación céntrica.—200 habitaciones.—Todo el confort moderno.—Percios moderados.—Abierto todo el año.—Della Casa, director.

INGLATERRA  
LONDRES Ichester Mansions Hotel. Situación céntrica.—Hotel de familias de primer orden. Ochenta cuartos. Cocina francesa. Se habla español. Ascensor. elect. Cuarto, pensión y baño, desde 12 ptas.

# Informaciones de provincias

## Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

1 de mayo de 1863.

Los Príncipes de Baviera continuaban ayer en Valencia, esperando que el estado del mar fuera bonancible para seguir su viaje a Marsella.

Mientras tanto, visitaban cuanto de notable hay en la ciudad y sus alrededores.

Ha salido de Cádiz el vapor correo «Ciudad Condal» con la correspondencia para las Antillas y 252 pasajeros.

El miércoles por la mañana se verificó en Valencia el entierro del mariscal de campo D. Carlos Tostá y Marsella, anciano militar que fué muy apreciado en aquella población. Las tropas hicieron al cadáver los honores que le correspondían.

Ha salido de Barcelona para Madrid la Comisión encargada de gestionar el derribo de la Ciudadela.

### ANDALUCIA

#### Barcos a El Ferrol.

CADIZ. (Miércoles, noche.) Con rumbo a El Ferrol han salido los cruceros «Carlos V», «Princesa de Asturias» y «Cataluña», para asistir a las fiestas de la botadura del «Alfonso XII».

Manda la escuadra el general Pidal.

#### Orquesta Sinfónica.

En el vapor «Atlante» ha llegado de Canarias la Orquesta Sinfónica.

Saldrá para Madrid mañana en el correo.

#### Lo de la Aduana.

El alcalde de Cádiz ha recibido una carta del director de Aduanas manifestándole que no pueden reconocerse los equipajes por la noche, por impedirlo las malas condiciones del local y el escaso alumbrado del muelle.

Se practican gestiones para conseguir que desaparezcan esos inconvenientes perjudiciales para el puerto de Cádiz.

#### Batalla de flores.

JEREZ DE LA FRONTERA. (Miércoles, noche.) Se ha celebrado la batalla de flores, en la que tomaron parte 200 carruajes.

El primer premio lo ganó una carroza que figuraba una cesta, propiedad de D. Mario Lacombe; el segundo, el coche del Sr. Mendicuti; el tercero, el Sr. Perrín, y el cuarto, el «auto» del Sr. Blázquez.

#### Muerto de una cuchillada.

ALGECIRAS. (Miércoles, noche.) En la aldea del Tesorillo, próxima al pintoresco pueblo del Castellar, se ha desarrollado un sangriento suceso.

Cuestionaron dos trabajadores mallagueños y uno dió a su paisano una cuchillada en el corazón que le ocasionó la muerte instantánea. El agresor fué detenido por la Guardia Civil y puesto a disposición del Juzgado.

#### El general Larrea.

En el tren expreso llegó el general Larrea de paso para Ceuta.

#### El «General Concha».

Ha fundeado en esta bahía el cañonero General Concha.

#### Toros en Ronda.

El día 20 de mayo torearán en Ronda y matarán ganado de Surga los óvenes diestros Posada y Belmonte.

#### En la feria.—Cuestión entre gitano.

JEREZ DE LA FRONTERA. (Miércoles, noche.) La feria de ganados está muy animada.

Han entrado en el mercado 3.669 cabezas de ganado caballar, 2.288 de ganado mular, 2.119 de asnal, 4.407 de vacuno, 4.367 de cabrio, 4.447 de lanar y 5.645 de cerda.

Cuestionaron varios gitanos, y dos de ellos trataron de dar muerte a otro; pero se dis-

persaron y terminó la cuestión por la oportuna intervención de la Guardia Civil.

#### Fiesta religiosa.

ALMERIA. (Jueves, mañana.) La fiesta religiosa celebrada esta mañana en la catedral ha estado brillantísima.

El obispo ha dado la comunión a 2.500 niños y 500 adultos.

#### Nuevos concejales.

La Junta de escrutinio ha proclamado concejales triunfantes en la elección parcial del domingo anterior a los Sres. Bueso Castillo y Sánchez Entrena.

### Agua de Cabreiroá

Excelente y pura agua de mesa.

### ARAGON

#### Huelga de metalúrgicos.

ZARAGOZA. (Miércoles, noche.) A media noche ha terminado la reunión de obreros metalúrgicos.

Han acordado declarar la huelga desde 1.º de mayo.

La Sociedad de metalúrgicos ha dirigido un oficio a la de patronos notificándole la declaración de huelga; pero como los obreros afiliados al Sindicato han ofrecido también expresando su deseo de entrar al trabajo, han decidido los patronos abrir los talleres.

#### Mitín radical.

Los radicales han celebrado un mitín. El diputado Sr. Alborno pronunció un discurso combatiendo al Gobierno y declaró que el partido radical combatirá el caciquismo que ahora comienza a exteriorizarse en Aragón.

### PULSERAS DE PETICION

Joyería de moda. Carretas, 3. Catálogo gratis.

### CANARIAS

#### Para los pobres.

LAS PALMAS. (Miércoles, noche.) El Ayuntamiento ha distribuido hoy entre las familias pobres raciones y limosnas en metálico.

#### Batalla de flores.

Reina gran animación para la batalla de flores, habiendo llegado gran número de forasteros.

Como detalle de la expectación, bastará consignar que los carruajes se alquilarán al precio de 50 pesetas la hora.

#### Fiesta de aviación.

Esta tarde se celebrará la fiesta de aviación.

#### Reunión de alcaldes.

LAS PALMAS. (Jueves, mañana.) En el Hospital de San Martín, primero, y luego en la casa del cabildo, se reunieron 22 alcaldes de Gran Canaria.

Pronunciáronse en la reunión patrióticos discursos para protestar de la actitud de la Diputación de Tenerife.

Recayó el acuerdo de adherirse a la resolución del cabildo de Gran Canaria, ingresando en éste el contingente, en vez de hacerlo en la Diputación.

Los alcaldes de todos los pueblos telegrafiarán al Gobierno pidiéndole que sea el cabildo de Gran Canaria el que haga el deslinde, y no la Diputación, y que apoye la actitud del cabildo, haciendo cumplir la ley.

#### Fiesta de aviación.

En el campo de Gunarteme, ante más de veinte mil personas, se ha celebrado la primera fiesta de aviación en Canarias.

Las colinas inmediatas al aeródromo estaban ocupadas por el público.

El aviador Garnier hizo dos vuelos de un cuarto de hora, siendo ovacionadísimo.

Al intentar el tercer vuelo, una de las palas de la hélice alcanzó una mano del mecánico y le produjo una herida con fractura.

Mañana continuará el espectáculo. Garnier ha sido obsequiado por el Club Náutico.

#### Función de gala.

Anoche se celebró la segunda función de gala en el teatro de Pérez Galdós.

La compañía de la Xirgu no ha entusiasmado.

**SANIX** Purgante delicioso para niños. Caja de 20 bombones, 2 pesetas.

### CASTILLA LA VIEJA

#### Un banquete.

BURGOS. (Miércoles, noche.) Mañana obsequiarán los empleados de Hacienda con un banquete de despedida al delegado don Alvaro Solano, que ha sido destinado a la Coruña.

#### Viaje de estudiantes.

En breve marcharán en viaje de instrucción a Santander y Bilbao los alumnos del sexto año de este Instituto.

En Miranda de Ebro se reunirán con los estudiantes de igual año de Logroño para realizar juntos el viaje.

#### El 1.º de mayo.

Los obreros celebrarán mañana un mitín y una jira.

También en el Círculo católico obrero se celebrará una velada de propaganda católico-social.

#### La Fiesta de los obreros.

LOGRONO. (Miércoles, noche.) Procede de Bilbao ha llegado D. Vicente Barrio, con objeto de tomar parte en las Fiestas de 1.º de mayo.

#### Inauguración de un Centro.

MIRANDA DE EBRO. (Jueves, mañana.) Anoche se inauguraron los locales del Centro Ferroviario con un mitín, en que hicieron uso de la palabra los Sres. Medina, Serrano y Medinaveita.

El presidente del Sindicato del Norte, señor Sanz, hizo el resumen.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos. En el Círculo hubo una gran animación.

### CATALUÑA

#### Los Juegos florales.

BARCELONA. (Miércoles, noche.) La fiesta de los Juegos florales se celebrará este año en el Palacio de la Música Catalana, en vez del salón de la Lonja.

Asistirán la Diputación y el Ayuntamiento en Corporación y la Banda municipal.

#### Las fiestas constantinianas.

Esta tarde el obispo ha visitado al gobernador con una Comisión del cabildo catedral, invitándole a las fiestas constantinianas y al propio tiempo a las que se celebrarán para solemnizar las obras de inauguración del cimborrio y fachada de la catedral, costeadas por la familia Girona.

Es probable que, si se encuentra del todo restablecido, el obispo parta el martes próximo con la peregrinación que irá a Roma.

#### De toros.

Mañana, en la plaza de las Arenas, habrá una novillada.

Se lidiarán ocho toros andaluces, de Santa Coloma y de Contreras, que serán estoqueados por Pacorro, Hipólito, Alcalareño y Li-meno.

#### Exposición artística.

Se está celebrando con grande y lucida concurrencia el barnizado de los cuadros que figuran en la Exposición organizada por el Círculo Artístico.

#### La fiesta del trabajo.

Esta noche en el Centro Nacionalista se celebrará un mitín con motivo de la fiesta llamada del trabajo.

Asistirán algunos coros del partido.

#### Exposición de productos.

La Exposición internacional de productos de importación y exportación ha sido un fracaso.

Muchos expositores han retirado sus productos por considerar que dicho certamen constituirá un desprestigio para la ciudad y para los expositores.

#### Deportes.

Esta noche llegarán los jugadores de football de Cartagena, Murcia y Aguilas, que mañana celebrarán un partido con los campeones de football de Barcelona.

#### Pánico en la Bolsa de Barcelona.

BARCELONA. (Miércoles, noche.) Hoy

han estado excepcionalmente agitados los ánimos en la Bolsa y en el Bolsín.

Hace muchos años no se habían visto sesiones con tan diversas e importantes variaciones en la cotización.

Se dice que han quebrado algunos bolsistas.

La Junta del Bolsín, en vista del estado anormal de la política europea, ha tomado el acuerdo de que haya sesión el viernes por la mañana, por ser día de liquidación.

#### Representará al Rey.

El general Weyler representará a S. M. el Rey en las fiestas que se celebrarán para solemnizar la terminación de la fachada y del cimborrio de la catedral.

#### Regreso del gobernador.

BARCELONA. (Jueves, tarde.) Esta mañana, en el expreso, ha llegado el Sr. Sánchez Anido con su esposa.

Inmediatamente ha tomado posesión del Gobierno civil.

#### El general Weyler.

En el vapor Jaime I ha regresado esta mañana el general Weyler.

#### Los reformistas.

Se espera con curiosidad la sesión que celebrará el sábado la Junta municipal del partido reformista, en la que el diputado Miró dará explicaciones y detalles sobre la situación del partido en el momento actual, sobre todo en relación con la autoridad de su jefe D. Melquiades Alvarez.

#### Los conservadores.

En el local de la Juventud conservadora se está celebrando un mitín de protesta por el atentado contra el Rey.

#### Un telegrama de Villanueva.

El presidente del Fomento, Sr. Calvet, ha recibido un telegrama del ministro de Fomento contestando al que le mandaron los presidentes de las entidades y vocales de la Comisión de aguas al presentar la dimisión de sus cargos.

El ministro declara lealmente que no hay motivo alguno de verdadero agravio, y les ruega esperen la resolución del Gobierno, al que dará cuenta de las manifestaciones contenidas en aquel telegrama.

### GALICIA

#### Excursión instructiva escolar.

LUGO. (Miércoles, noche.) Con objeto de visitar los monumentos de Lugo ha venido una excursión escolar, formada por alumnos del Instituto de Orense, dirigidos por el culto catedrático D. Eloy Luis André.

Los estudiantes han tenido un cariñoso recibimiento y se elogió la iniciativa del señor André, que contribuye a estrechar las relaciones entre las provincias de la región gallega.

#### El teléfono en Galicia.

LUGO. (Miércoles, noche.) Producen general satisfacción las noticias referentes a la instalación de la red telefónica del Noroeste de España dentro del plazo concedido últimamente por el Gobierno.

Es una mejora necesaria en las comunicaciones de Galicia, que debía estar funcionando desde el año pasado.

#### Esperando al ministro de Marina.

FERROL. (Miércoles, noche.) En el Ayuntamiento se reunieron significados elementos de todos los partidos, y tomaron el acuerdo de obsequiar con un banquete popular al ministro de Marina.

Los liberales obsequiarán con un lunch al Sr. Gimeno el día que visite al Comité.

Se tributará al ministro un brillante recibimiento, en el que tomará parte todo el vecindario.

### NORTE DE AFRICA

#### Regreso de fuerzas.

CEUTA. (Miércoles, noche.) Han regresado ya a esta plaza las fuerzas de distintas armas que fueron a Tetuán a hacer los honores al jefe Si Mehedi.

También ha regresado el general Sr. Arráiz de Condereña, que manda la brigada que en Tetuán desfiló ante el jefe.

#### El general Larrea.

Procedente de Madrid, acaba de llegar el general Larrea, al que acompañan sus hijos.

Se le ha tributado un recibimiento entusiasta.

Acto seguido tomó posesión de la Comandancia general.

### VALENCIA

#### La fiesta de la Cruz.

ALICANTE. (Miércoles, noche.) La Comisión provincial de la Cruz Roja organiza para el próximo día 3 de mayo una fiesta en celebración de la Invencción de la Santa Cruz, que resultará sumamente original.

En la explanada, frente al Casino, se levantará un artístico altar, adornado con flores naturales por el artista alicantino D. Heliodoro Guillén.

Distinguidas señoritas, luciendo la clásica mantilla, realizarán con su belleza el acto, que será amenizado, por la mañana, por la Banda municipal y por la tarde por la banda del regimiento de la Princesa.

#### Las fiestas y la aviación.

ALICANTE. (Miércoles, noche.) Los aviadores Jaumet y Védries han escrito al alcalde ofreciéndose a tomar parte en las fiestas de agosto, verificando durante dos días varios vuelos sobre la capital.

Además, si el Ayuntamiento de Murcia diese una subvención, harían un raid desde Alicante a la vecina capital.

Ofrece también Jaumet hacer vuelos nocturnos, exhibiendo su original pájaro de fuego.

#### Fiestas constantinianas.

VALENCIA. (Miércoles, noche.) Han comenzado las fiestas constantinianas.

Al anochecer se ha cantado un solemne triduo en la catedral y ha predicado el canónigo Sr. Mercader.

#### El testamento del doctor Olóriz.

Ha sido abierto ante el Juzgado, en la Institución del Mar, el testamento ológrafo, cerrado, otorgado por el catedrático de la Universidad D. Rafael Olóriz.

Deja varias mandas y legados para algunos Centros docentes y otros que se invertirán en cultura general.

#### Huelga de panaderos.

Un grupo de obreros panaderos ha visitado al gobernador para notificarle que declararán la huelga del oficio.

Presentarán al gobernador las bases para que las comunique a los patronos.

Domina la impresión de que éstos no aceptarán las nuevas bases.

#### La Fiesta del 1.º de Mayo.

CASTELLÓN. (Miércoles, noche.) Ha comenzado con gran animación la Fiesta del 1.º de Mayo.

En el Centro Obrero ha habido una serenata, tomando parte una banda de música y el Orfeón Socialista.

Después se celebró un mitín, en el que hablaron varios oradores, siendo el último el diputado Sr. Santacruz.

Fueron aplaudidos.

### EL TEATRO EN PROVINCIAS

ALICANTE. Sigue actuando con buen éxito en el teatro Principal la compañía que dirigen los Sres. Ballester y Martelo.

Con buen éxito se han puesto en escena las obras *Pepe Gallardo*, *Por penencias*, *Amor la risueña*, *La niña de los besos*, *Los cadetes de la Reina*, *La real hembra*, *El barbero de Sevilla*, *Sangre y arena* y *El gitánillo*.

Se han distinguido en la interpretación de las citadas obras las Srts. Gil, Alapont y Quiles, y los Sres. Ballester, Martelo, Quiles, Delgado y Lara, que han sido muy aplaudidos.

En *La niña de los besos*, como igualmente en *El gitánillo*, ha obtenido un triunfo personal la simpática tiple cómica Herminia Quiles, que fué ruidosamente aplaudida por su labor magistral, en la que demostró lo mucho que vale.

La Prensa la tributa muchos elogios.

Rogamos a todos los señores suscriptores que cuando nos avisen el cambio de residencia digan con claridad, no sólo el punto adonde se trasladan, sino las señas donde últimamente recibían el periódico, para facilitar el servicio.

(100)

Folleton de «La Correspondencia de España»

## ENRIQUE DEMESSE

# REGINA DUCROISY

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

El duque movió tristemente la cabeza. — ¡Ya no la hay! ¡Quizá no exista ya! Gabriela dió un gran grito y cayó sobre una butaca. Había recibido el golpe en pleno corazón.

— ¡Muerto! ¡Está muerto! — exclamó. — ¡Ah! Queráis darme poco a poco este golpe terrible. ¡Comprendo todo, sí: está muerto!

— Pues bien, pobre niña, vale más que lo sepas todo. Armate de valor: sí, está muerto.

La joven, aterrada, comenzó a sollozar. El duque guardó silencio, dejando pasar el primer dolor con las lágrimas.

La joven siguió diciendo:

— ¡Muerto! ¡Muerto de horrible manera! ¡El, tan bueno, tan tierno! ¡El, que tanto me amaba y a quien yo amaba tanto! ¡Cuando pienso que no le veré ya...!

De repente se levantó, porque una idea había atravesado su mente.

— Quiero verle por última vez, quiero abrazarle. No me rehusaréis esta satisfacción suprema, padre mío.

— Hija mía, no me es posible acceder a tu fuego. El espectáculo de la muerte, y de una muerte violenta, no es para los ojos de las jóvenes. A tu edad, tales impresiones dejan en la mente trazas imborrables, y tu corazón se vería siempre atormentado por esta visión.

— ¡Tenéis razón, padre mío! — dijo Gabriela, conmovida, aunque algo extrañada por la solicitud de su padre. — Os obedeceré, por grande que sea el dolor que siento al pensar que no volveré a ver más a mi abuelo.

Las lágrimas de Gabriela corrieron nuevamente.

— ¡Llora, sí, hija mía, llora! — dijo el señor de Bucy-Lornans. — Te dejo con tu legítimo dolor. Pero piensa también, hija mía, que si tu abuelo te falta, debes, ahora más que nunca, apoyarte y confiar en el amor y la ternura de tu padre.

Y se acercó a Gabriela, besándola en la frente.

— Te dejo — siguió diciendo —, para ocuparme en hacer lo que hace falta por el que hemos perdido.

Y añadió en tono grave:

— En cuanto a ti concierne, cuando hayas dedicado algunos días a tu pena, tendré contigo una seria conversación, porque tu porvenir será en adelante la gran preocupación de mi vida.

Y salió, dejando a la joven bajo la impresión de estas últimas palabras.

Tres días después tuvo lugar el entierro del Sr. Gardinet.

El duque de Bucy-Lornans presidió el duelo, y quiso seguir a pie, con la cabeza descubierta, hasta el cementerio. Su continente digno, la palidez de su rostro y su emoción contenida fueron muy notadas, y le valieron buen número de simpatías.

No se ignoraba las disensiones que habían dividido al suegro y al yerno, aplaudiendo a éste el haberlas olvidado en presencia de la muerte.

Con este motivo, los periódicos habían recordado discretamente que la primera mujer del duque, la hija del Sr. Gardinet, había sucumbido también de una manera trágica. Se compadecía al duque de Bucy-Lornans, tan dolorosamente probado.

Después de los funerales, el duque se encerró en su hotel, sin querer recibir a nadie.

Todos los días iba a ver a Gabriela a sus habitaciones y dirigía a la joven algunas palabras de consuelo, retirándose grave y recogido.

### XII

Así transcurrió una semana. El duque entró un día en la habitación de Gabriela, y después de haberse informado de su salud y del estado de su espíritu, añadió:

— Ahora, que he dejado algunos días a la primera y legítima explosión de mi dolor, es de mi deber, hija mía, preocuparme de la situación en que te coloca la muerte de tu abuelo.

La joven no comprendió al principio.

— ¿Qué situación? — dijo.

El duque comprendió que no había que ponerse frente a los sentimientos de la joven.

— Hija mía — dijo —, sin duda sabías que al día siguiente del en que murió el señor Gardinet debíamos tener una conversación, cuyo objeto eras tú.

Gabriela se ruborizó, comprendiendo que iba a tratarse de la cuestión del señor Senceny.

—

# INFORMACIONES DE MADRID

## Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)  
1 de mayo de 1863.

Los directores de Variedades, Circo y Príncipe se han reunido ayer en casa del Sr. Romea con objeto de dar una función en el último de estos teatros, cuyos productos estarán destinados a adquirir un nicho a perpetuidad en la Sacramental de San Nicolás, fuera de la Puerta de Atocha, donde serán trasladados los restos mortales del inolvidable actor D. Carlos Latorre, que están en el cementerio general de la Puerta de Toledo.

Este pensamiento, concebido por D. Julián Romea, va a ser secundado dignamente por sus distinguidos compañeros, y gracias a él vamos a ver trabajar en el Príncipe el jueves de la próxima semana á actrices tan eminentes como Matilde y Teodora; á actores tan notables como Romea, Arjona, Catalina y otros, pertenecientes á los tres teatros mencionados.

### PARA MAÑANA

## Calendario y santoral

Viernes 2 de mayo de 1913.

Sale el Sol á las 5,15.  
Se pone á las 19,9.  
Sale la Luna á las 3,7.  
Se pone á las 14,30.

**SANTORAL.**—Santos Atanasio y Antonio, obispos y confesores, y los Santos mártires Saturnino, Exuperio, Germán, Celestino, Ciriano, Segundo, Félix y Zoes.

**LOS SANTOS SIMPLICIO Y AMBROSIO,** mártires.—No se sabe si fueron españoles, ni tampoco si el martirio lo sufrieron en España; ignorando también el tiempo en que se efectuó.

Se celebra la fiesta de los Santos mártires Simplicio y Ambrosio en el monasterio de San Juan, donde se veneran sus cuerpos. No se sabe si estas reliquias fueron allí colocadas cuando se dedicó la iglesia, que fué el año 887 ó después.

## “EL GAITERO,”

es la marca de Sida Champagne que mayor consumo tiene en España y en el Extranjero. Los Madrazo, 34, pral. Madrid.—Tel. 3.546.

## SECCIÓN OFICIAL

### LA «GACETA»

#### Sumario.

**GUERRA.**—Real decreto concediendo la gran cruz de la Orden del Mérito Militar á D. Luciano Barajas y Gallegos, doctor en Medicina y Cirugía.

**GRACIA Y JUSTICIA.**—Real orden nombrando el Tribunal para juzgar las oposiciones á tres plazas de oficial de la clase de terceros del Cuerpo técnico de la subsecretaría de este ministerio. Honrar á nuestros muertos gloriosos, ensalzar virtudes humanas de todos los países, es obra laudable. La experiencia, además, nos enseña que ninguna mala pasión con ello ha alentado. No es ningún pueblo; es la tiranía la que se pudiera quejar.

El Centro de Hijos de Madrid, que en cumplimiento de su deber, y acompañado de valiosas comisiones y representaciones madrileñas que se han adherido, depositará coronas el día 2 de mayo en el monumento de la Gloria de San Bernardo, Arco de Monteleón y Obelisco del Prado, os invita á que, siquiera espiritualmente, le acompañéis en la manifestación que á dicho efecto celebrará, saliendo del primero de dichos puntos á las nueve y media de la mañana para llegar á las once al Obelisco, hora que hemos conseguido se fije para las ceremonias oficiales y desfile de tropas. ¡Viva España! ¡Viva Madrid!—La Junta directiva.

1.º de mayo de 1913.

**TRANSPORTES DE MERCANCÍAS**  
Servicio de transportes de mercancías á domicilio organizado con toda clase de garantías y á precios económicos por la Sociedad Anónima de Omnibus.

Escribid á los remitentes consignen las expediciones á entregar á domicilio para apreciar las ventajas de este servicio.

nombramiento de Tribunal para juzgar las oposiciones á la plaza de auxiliar del primer grupo de la Sección de Letras, vacante en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Central.

Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico.—Convocando á concurso para la provisión de tres plazas vacantes de ingeniero tercero del Cuerpo de Ingenieros geógrafos.

Escuela Central de Comercio.—Circular señalando días para la entrega de las papeletas de examen.

—Convocatoria para la matrícula no oficial.

Fomento.—Dirección general de Obras públicas.—Puertos.—Aprobando la transferencia hecha á favor de D. Ramón Talero García y D. Angel Domínguez Ortega de los derechos relativos á la concesión de autorización á D. Manuel Rodríguez Moreno para saneamiento de los terrenos que forman la marisma Riñoto, en término de Huelva.

## El 2 de Mayo

El Centro de Hijos de Madrid á sus vecinos y paisanos:

«La vulgaridad ha desvirtuado la significación excelsa de la fiesta del Dos de Mayo, que no solamente es de un supremo interés nacional, sino que representa para Madrid el comienzo de la era moderna, la de su engrandecimiento como capital de la nación, con títulos indiscutibles.

Todo exige celebrar ese aniversario. Era, además, una fiesta genuinamente madrileña, típica; algo incorporado á nuestras costumbres y á nuestra manera de ser. No hay razón alguna para que no se celebre en la que se llama por antonomasia Villa del Dos de Mayo.

El que haya pasado un siglo desde el acontecimiento inmortal, no es razón para deslucir la solemnidad del homenaje. Esas divisiones matemáticas no convienen en cuestiones de sentimiento, ni el culto al ideal se presta á la medida. Hasta ayer hay que sentir; desde hoy, porque se cumplen tantos años, se ha concluido la emoción... El alma humana es más compleja que todo eso. Todavía es más inexplicable que se haya disminuido el esplendor del aniversario en su aspecto popular y pintoresco, cuando se conserva la conmemoración con el carácter de fiesta nacional. O una cosa ó otra; pero si ha de atenderse al alma nacional ó al alma madrileña (una cosa misma, y en este caso más), los hijos de Madrid quieren la fiesta de los héroes y mártires de 1808.

Con su celebración no se atizan rencores, cosa que apenas podrá sostener la vulgaridad á que nos referíamos. Honrar á nuestros muertos gloriosos, ensalzar virtudes humanas de todos los países, es obra laudable. La experiencia, además, nos enseña que ninguna mala pasión con ello ha alentado. No es ningún pueblo; es la tiranía la que se pudiera quejar.

El Centro de Hijos de Madrid, que en cumplimiento de su deber, y acompañado de valiosas comisiones y representaciones madrileñas que se han adherido, depositará coronas el día 2 de mayo en el monumento de la Gloria de San Bernardo, Arco de Monteleón y Obelisco del Prado, os invita á que, siquiera espiritualmente, le acompañéis en la manifestación que á dicho efecto celebrará, saliendo del primero de dichos puntos á las nueve y media de la mañana para llegar á las once al Obelisco, hora que hemos conseguido se fije para las ceremonias oficiales y desfile de tropas. ¡Viva España! ¡Viva Madrid!—La Junta directiva.

1.º de mayo de 1913.

## Transportes de mercancías

Servicio de transportes de mercancías á domicilio organizado con toda clase de garantías y á precios económicos por la Sociedad Anónima de Omnibus.

Escribid á los remitentes consignen las expediciones á entregar á domicilio para apreciar las ventajas de este servicio.

## EXPOSICION INTERNACIONAL CANINA

Consideramos oportuno recordar á las personas á quienes pueda interesar que el domingo próximo, á las ocho de la noche, termina el plazo oficial para la inscripción de los perros que han de tomar parte en la Exposición que organiza la Real Sociedad Central de Fomento de las Razas Caninas en España, que, como es sabido, será emplazada en los Jardines del Buen Retiro del Parque de Madrid.

Habiendo mandado construir la Sociedad un número considerable de jaulas nuevas, si al finalizar el plazo oficial no estuviesen comprometidas, continuará la admisión de inscripciones; pero los perros que se presenten después no podrán figurar en el catálogo de la Exposición por dificultades insuperables de imprenta.

Por el número y calidad de los ejemplares ya inscriptos, resulta el certamen un gran éxito. Seguramente llamarán mucho la atención las notables jaurías de la Sociedad «La Caza», duque de Arión, D. José María Narváez y conde de Torre Arias, que las presentan con todo lujo de detalles.

La inscripción debe hacerse en las oficinas de la Sociedad organizadora, Leganitos, 12 y 14, de cuatro á ocho de la tarde.

## JABON DE LA TOJA

Único en el mundo

que á sus condiciones, reconocidas universalmente, de curar las afecciones de la piel y de evitarlas, una las de ser un excelente jabón de tocador, de suave y exquisito perfume.

## CASA REAL

Con motivo de la Ascensión hubo en Palacio capilla pública.

A las once se puso en marcha hacia la iglesia la comitiva real, á los acordes de una marcha rusa.

El Monarca vestía uniforme de húsares de Pavía con el Toisón, el Infante D. Fernando el de jefe de la Escolta Real, y el Infante don Alfonso el de oficial de Infantería con la banda de Carlos III.

Su Alteza Real la Infanta doña Isabel vestía de blanco con oro, y lucía hermosas joyas de esmeraldas cercadas de brillantes.

La única dama de la Reina que figuraba en la comitiva era la duquesa de Vistahermosa. Iba al servicio de S. A.

Precedían á S. M. los gentileshombres, mayordomos y Grandes de España. Entre estos últimos estaban los señores duques de Granada, Victoria, Alba, Maqueda, Vistahermosa, Aliaga, Sotomayor; marqueses de Canillejas, Comillas, Román, Santa Cristina, Rafal, Cenía, Quirós, Portago, Fontalba, y condes de Superunda, Maceda, Heredia Spínola, Bilbao y Sástago.

Después que la comitiva, pasó hacia la Capilla S. A. la duquesa de Aosta, con su alta servidumbre, yendo á ocupar la tribuna particular del intendente, señor marqués de Borja. Vestía S. A. de raso malva, con mantilla negra de encaje.

Ofició un capellán de altar. Se cantó la misa en mi de Zubiaurre y en el ofertorio se interpretó música del maestro Ruiz Escobés.

Momentos antes de las doce terminó la fiesta religiosa.

La comitiva regia volvió á la cámara, oyéndose la marcha del duque de York.

Al lado de S. M. iban el nuncio de Su Santidad, que inspira en Madrid por momentos mayores simpatías, y los obispos de Sión y Astorga.

Terminada la capilla, vió el relicario Su Alteza Real la duquesa de Aosta, revelándose muy inteligente en orfebrería y obras de arte.

Prestó su mayor atención al *Lignum Crucis*, al Santo Clavo y á la *Ro. de Oro* que Su Santidad Pío IX regaló á la Reina doña Isabel.

De doce á una de la tarde se cantó en la Capilla Real la *Admirable Nona*, del maestro Ledesma.

La concurrencia no fué la que merecían las hermosas páginas musicales que honran al arte español.

El sábado, á las doce, será conducida á la iglesia de San Jerónimo, por el juez de la Real Capilla, Sr. Manzano, y en una carroza de la Real Casa, el *Lignum Crucis*, que como enseña más auténtica del cristianismo, será expuesta á la pública adoración en el referido día.

El clero palatino bajará procesionalmente la preciosa reliquia hasta la carroza, que saldrá por la puerta del Príncipe.

En San Jerónimo se hará cargo de dicha joya religiosa el señor obispo de Madrid-Alcalá.

En el expreso de Andalucía saldrá esta noche para Gibraltar y Nápoles S. A. la duquesa de Aosta.

## PEPITA SANZ

Esta bellísima cantante, que tan grandes éxitos está alcanzando con motivo de una serie de conciertos que viene dando en las principales provincias, ha sido objeto de grandes ovaciones en el teatro Lope de Vega de Valladolid.

He aquí lo que de la hermosísima y elegante artista dicen algunos periódicos de Valladolid.

Dice *El Porvenir*:

«A continuación la bella soprano del teatro Real de Madrid Srta. Pepita Sanz, cuya presencia en el escenario fué saludada con aplausos, cantó con preciosa voz y de manera asombrosa el aria de «La nozze di Figaro», de Mozart, y el andante y allegro de «I Puritani», de Bellini.

En este último, sobre todo, derrocha la gran cantante sus prodigiosas facultades para el «bell canto».

Fuó calurosamente ovacionada.»

«La segunda parte del programa fué tan excelente como la primera.

Comenzó con la «Balada en sol menor», de Chopin, en la que la Sra. Sanz renovó su triunfo como pianista consumada.

Después, la Srta. Sanz volvió á deleitarnos con su bellísima voz, cantando la gran aria de «Ofelia» en la ópera «Hamlet» en forma de «Ofelia» en la ópera «Hamlet» en forma imposible de describir, siendo ovacionada y viéndose precisada á cantar una malagueña, que hizo desbordar el entusiasmo y que tuvo que repetir entre frenéticos aplausos.»

*El Norte de Castilla*:

«Pepita Sanz, la bella tiple del Real, cantó un aria de «La nozze di Figaro» y un fragmento de «Los Puritanos».

La figura elegante de la artista predispone ya muy favorablemente; el tesoro de su voz argentina entusiasmo de veras. Es de un timbre exquisito y brillante. La vocalización, pura y limpia.

En las notas apasionadas de Mozart, lo mismo que en las alegres y vehementes de Bellini, Pepita Sanz tuvo cautivo al auditorio de su garganta.

Atacó algunas notas con maestría y pureza insuperables é hizo alarde de una seguridad y delicadeza que revelan facultades notables y primores de educación, denunciadores de una excelente escuela de canto.

Pepita Sanz nos cautivó de nuevo con su atrayente figura y su bonita voz en el aria de «Ofelia» de «Hamlet», en «El flauto mágico», de Mozart, y en un precioso vals de Strauss.

Tanto agradó á la concurrencia la delicadeza y finura de su canto, que las ovaciones se sucedieron durante largo rato y la tiple se vió precisada á continuar luciendo sus preciosas facultades en una jota divinamente cantada.

Como se ve por el juicio crítico de los periódicos de Valladolid, el éxito de la Srta. Pepita Sanz ha tenido ha sido tan grande como merecido.

## Sociedad Española de Construcción Naval

En su domicilio social, Alcalá, 69, ha celebrado el día 30 del pasado junta general de accionistas la Sociedad Española de Construcción naval, correspondiente al ejercicio de 1912.

Estuvieron presentes á la junta, entre otros accionistas importantes, los Bancos Hispano Colonial, de Castilla, de Barcelona, de Vizcaya, del Comercio, de Bilbao y Crédito de la Unión Minera; las Sociedades Crédito Mercantil, Altos Hornos de Vizcaya, Basconia, Transatlántica; los Sres. Vickers, Armstrong y Brown, tenedores de la parte de capital extra jero, y los Sres. Urquijo y Compañía, Arnús Gari, Noriega, Ibarra, Chávarri, Zubiria, Gil y Becerril y otros varios.

Presidió la junta el excelentísimo señor conde de Zubiria, y fueron aprobadas por unanimidad la Memoria, balance y cuentas del ejercicio de 1912, acordándose un reparto de un dividendo de 12,50 pesetas por acción, sujeto á las deducciones de los impuestos vigentes.

Fueron reelegidos los señores consejeros á quienes por turno reglamentario correspondía cesar en sus cargos.

A propuesta de varios señores accionistas, se acordó consignar en acta un expresivo voto de gracias al Consejo y alto personal de la Sociedad, por su celo en el desempeño de sus cargos.

## Espanoles fallecidos en el Extranjero

El cónsul de España en Orán participa la defunción de los súbditos españoles:

María Ramón López, de treinta años de edad, natural de Sainte Barbe du Hélat (Orán), hija de Antonio y de Josefa, sin más datos.

José Fuentes Herrada, hijo de Francisco y de María, sin más datos.

Francisco Ful Rodríguez, de cincuenta y dos años de edad, natural de Alicante, hijo de Francisco y de Vicenta, viudo de Isabel Pérez.

José Fernández Valero, de cuarenta y siete años de edad, natural de Elche (Alicante), soltero, hijo de Pedro y de Francisca.

Teresa Calderón Montesinos, de sesenta años de edad, hija de Antonio y de María y esposa de José Pérez, natural de Torreveja, provincia de Alicante.

Antonio Villegas Pérez, de treinta y tres años de edad, natural de Dalías (Almería), hijo de Gabriel y de Josefa y esposo de Ana Pérez.

## Publicaciones de actualidad

Diego San José, el poeta de la truhanería, acaba de publicar una deliciosa novela con el título de *MOZAS DEL PARTIDO*. Califica el autor de *novela de picardía y desaprensión*, y reconstruye en ella el mal vivir en Madrid en el siglo XVII. En este género es una obra exquisita que viene á resucitar nuestra antigua novela picaresca. No recurre Diego San José, para prestar interés á su narración, á los resortes burdos y groseros del lenguaje de otros autores modernos. Al contrario, es su estilo comedido, culto, castizo, aménísimo, por lo que se hace acreedor al mayor elogio que á un escritor pueda tributarse.

Hállase de venta su interesante obra en todas las librerías á 3,50 pesetas; Ruiz Hermanos, editores, plaza de Santa Ana, 13, Madrid.

**ATLAS DE LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL**, por Jacobi, director de la Clínica dermatológica de la Universidad de Friburgo; 268 reproducciones de los casos más interesantes de la especialidad, ejecutadas con admirable perfección. 75 pesetas. Calleja, editor, Madrid. Catálogo de obras nuevas de Medicina, gratis.

## LA POLICIA EN ACCION

### Suceso que intriga

Desde hace varios días, la sección especial, á cuyo frente se halla el Sr. Fernández Luna, está trabajando activamente en el descubrimiento de un suceso que puede revestir mucha importancia.

Parece ser que en uno de los más importantes Circuitos de recreo de esta corte, un socio del mismo había dejado en depósito 5.000 pesetas, recibiendo un resguardo, encargando al cajero que no entregara sino á él en persona la mencionada cantidad, aunque el resguardo fuera presentado.

Hace seis días se presentó una joven con el resguardo indicado, pidiendo por él 500 pesetas al cajero del Circuito. Como era natural, no se las entregaron y destacaron á un botones para que siguiese los pasos de la individuo en cuestión.

En la calle de Arlabán la joven se puso á hablar con dos individuos, y el dependiente del Circuito, creyendo que había terminado ya su misión, volvió al establecimiento para manifestar lo que había visto.

Con estos datos la Policía ha conseguido

detener á la joven de referencia y á los dos sujetos que hablaron con ella en la calle de Arlabán.

El suceso, si se redujese solamente á esto, no tendría, en realidad, mucha importancia; pero es el caso que desde el día 26 se ignora el paradero del socio á que al principio nos referíamos y cuyas iniciales corresponden á D. R. G. de J.

Un hijo con quien está vive en una calle transversal de la de Fuencarral, no sabe una palabra del paradero de su padre, y ha expuesto ante la Policía la creencia de que pueda tratarse de un secuestro, teniendo en cuenta la vida metódica que su padre ha llevado siempre.

Es de esperar que muy en breve la Policía, hábilmente dirigida por el Sr. Fernández Luna, hará luz completa en este asunto.

## Peregrinación á Padua y Roma

Cerrado el plazo de inscripción para tan piadoso viaje, que saldrá de esta corte el 10 del actual y hará estancias en Zaragoza, Monserrat, Marsella, Milán, Venecia, Padua, Bellona, Florencia, Asís, Roma, Génova, Niza y Barcelona, la Junta organizadora del mismo ruega á las personas que se han inscrito en los últimos días de abril y no han podido abonar por la premura del tiempo el importe de sus respectivos billetes, lo efectúen antes del día 6 del presente mes de mayo, ya en el domicilio del secretario, calle de la Princesa, 26, segundo derecha, de tres á seis de la tarde, ó en la oficina de la Congregación, Cabeza, 32, pral. dcha., de seis á nueve de la noche, á fin de no entorpecer la buena organización del viaje.

## LOS TEATROS

### ESTRENOS

#### «LA CANCION HUNGARA»

*Apolo*.—La Sra. Lahera y el Sr. Stoll me parecen, dentro de su modestia, 'os dos actores más completos que hoy tiene *Apolo*. La Sra. Merbrives sabe cantar muy bien, negro sería injusto; la señorita Isaura es actriz de mucho talento y, en los papeles á la medida de su gracia y de su linda figura de niña traviesa, tiene indudables aciertos, si bien rebasando siempre un poco la línea. Pero la tiple adaptable á más diversos papeles es la señora Lahera, que jamás sobresa grandemente, pero nunca descompones tampoco un buen conjunto. Se mantiene de continuo en los límites del buen gusto y discreción. De ahí las simpatías de que en el público disfruta, aparte de su belleza y gen'leza, que le hacen igualmente grata á los concurrentes á *Apolo*, como es natural. Este prestigio y atractivo de la señora Lahera evidenciáronse ayer nuevamente con ocasión de celebrarse la función de su beneficio.

El cartel era el siguiente: 1.º, á las siete, ese desgajado artístico mal'tulado *Las musas latinas*; 2.º, á las diez, estreno de *La canción húngara*; 3.º, la graciosa zarzuelita *Los cadetes de la Reina*, para la cual escribió Luna una partitura tan encantadora; 4.º y último, la *Fornarina*, que siempre llena el teatro.

La novedad era, pues, *La canción húngara*, y á ella debe concretarse mi humilde reseña. Desde las primeras escenas, advirtió el público el tono general de vulgaridad que domina en la obra, tanto en el libro como en la música, de una monotomía abrumadora ésta y de una sensiblería fulminante aquélla.

A una tribu gitana pertenece cierta muchachuela encantadora, de quien se enamora locamente un caballero francés que la encuentra en Andalucía.

Las circunstancias hacen que esta hermosa mujer aparezca como ladrona de la cartera de su novio, cuando lo cierto es que no se la robó. De España saltamos á Francia y del melodrama al *music-hall*. Si hay dos enemigos terribles de las tres lamosas unidades clásicas, son los Sres. Muñoz Seca y Pérez Fernández, autores del libreto de *La canción húngara*. El tiempo y el espacio no ponen límites á su fantasía. De un cuadro á otro pasa un año, y de la tierra de María Santísima pasamos á la de Poincaré con una vertiginosa facilidad. Ello es que el francés enamorado era un duque millonario, que se ha caído y que, al hacer la casualidad que tropiece de nuevo con su antigua novia, para las penas de la gitana ya no hay remedio.

En cuanto á los números musicales con que el maestro Luna ha adornado «estas leves incoherencias dramáticas, debemos consignar, en justicia, que todos parecen un mismo. La variedad y la brillantez no le han acompañado al joven y otras veces afortunado compositor en la ocasión presente. La *claque* se entusiasma, sin embargo, con un numerito y lo hizo repetir.

Durante la representación hubo protestas varias veces, pero el ardimiento de los alabareros pudo más y, con esto y con llenarse rápidamente de flores el escenario en homenaje á la Sra. Lahera y en el momento mismo de caer el telón, los protestantes guardaron silencio y los autores de *La canción húngara* pudieron ya con tranquila libertad, saludar varias veces desde el escenario á la *claque* amiga, que no cesaba de aplaudirles.

La interpretación, fuera de la señora Lahera, deficientísima. Si yo fuera empresario de *Apolo*, creería en la urgencia de reformar la compañía. Carmen Fernández, la señorita García Blanco, las hermanas Suárez, Julia Fons, Ramón Peña, Casimiro Orta, hubieran podido ser utilizables en otro tiempo. Algunos de ellos todavía están libres. Pensar en hacer cosa de provecho sin más elementos que dos ó tres tiples discretas y los señores Rutart, Videgáin, Vallejo, Alarcón y Lamas, ya no es pensar, sino soñar. Y, francamente, la vida es sueño, ¡pero no tanto!

CARAMANCHEL

EL 1.º DE MAYO

La Fiesta del Trabajo

GACETILLAS

Lara.—El sábado próximo, beneficio de la graciosa tonadillera la Goya, con un escogido programa. La hermosa artista termina ya su temporada en este teatro, para cumplir sus compromisos en provincias.

El día 6 de mayo se anuncia el beneficio de la distinguida primera actriz Catalina Bárcena, en cuyo programa figuran dos estrenos de Martínez Sierra, una comedia en dos actos, original, titulada Madrigal, y un arreglo en un acto titulado Cabeza de zanahoria. Además figuran Sin querer, de Jacinto Benavente, y un entremés de los señores Álvarez Quintero. Oportunamente se anunciará el orden y condiciones de esta función, que, por lo expuesto, puede considerarse acontecimiento teatral.

Cómico.—El viernes se pondrán en escena en este teatro las siguientes aplaudidísimas obras:

Por la tarde, a las seis y media, en sección doble, el disparate lírico de gran éxito Los apaches de París (dos actos).

Por la noche, a las nueve y tres cuartos en punto, en sección sencilla, reprise de la fantasía cómicoliricobailable en un acto, dividido en tres cuadros, ¡Eche usted señoras!, obra que estrenó esta compañía con grandísimo éxito, por lo que fué representada 240 noches, y en sección doble, a las diez y tres cuartos, la zarzuela nueva, último gran éxito de esta compañía, La Pirula (dos actos).

Próximamente se verificará el estreno de la zarzuela cómica en un acto, dividido en tres cuadros, original de los Sres. García Álvarez, Asensio Más y maestro Alonso El bueno de Guzmán, para la que ha pintado todo el decorado el escenógrafo Sr. Martínez Gari.

Parish.—Mañana viernes y pasado mañana sábado, con motivo de la festividad del día, tendrán lugar, a las cuatro y media de la tarde y nueve y media de la noche, dos grandes y variadas funciones cómicas, en las que tomarán parte todos los nuevos artistas de la compañía y la sensacional novedad el globo dirigible por la telegrafía sin hilos.

Novedades.—En la semana próxima se verificará en este favorecido coliseo el estreno del sainete lírico en un acto, dividido en tres cuadros, original de los Sres. Asensio Más y Chapí (N.), música del maestro Cereceda, titulado Los hombres de genio.

La obra, según referencias, y a juzgar por los autores de ella, será de las que sostengan el cartel hasta el final de la temporada presente.

Para dicho sainete están construyendo los escenógrafos Sres. Goyo y Ripoll un preciosísimo decorado, representando tres de los sitios más populares de los barrios bajos.

El sábado próximo se celebrará el beneficio de los autores de la zarzuela titulada La suerte de la fea..., con la 104 representación.

El viernes, 2 de mayo, con motivo de la festividad del día, el programa se compondrá de seis secciones, en este orden:

A las cinco, La rival; a las seis y cuarto, La suerte de la fea...; a las siete y media, Los dragones del Rey; a las nueve, El gitano; a las diez y cuarto, La rival, y a las once y tres cuartos, La canción del trabajo.

Príncipe Alfonso.—El viernes se verificará una gran matinée infantil de once y media a una y media, en la que se proyectará la interesante película de gran actualidad Ejercicios de los Exploradores madrileños ante Sus Majestades y Altezas Reales.

Además, y en obsequio a los simpáticos boy-scouts, será proyectada la grandiosa película Conquista del Polo Sur por el capitán Scott. Rúa de valiosos objetos y reparto de juguetes.

Triánón-Palace.—En el ramo de la cinematografía se ha llegado a una perfección realmente asombrosa; admiran las películas que hoy lanzan las casas productoras, en porfiada competencia, por su grandiosidad, su colorido, su ejecución, cuando no por su actualidad. El cinematógrafo que como el Triánón, por la tarde, tiene especial prurito en poseer ese programa admirable de películas, no es de extrañar goce del favor absoluto del público, y que su sala se vea a diario espléndida de concurrencia, tan numerosa como selecta.

Actualmente las cintas El descubrimiento de Pseul Heret, y la tomada de Los Exploradores españoles en su fiesta, a la que asistió nuestra Real Familia, llaman poderosamente la atención y son objeto de extraordinario elogio.

Cinema X.—Mañana viernes, por la festividad del día, se celebrará la gran gala, en la que se proyectarán las magníficas películas de 1.000 metros Zazá, modelo de comedias cinematográficas, por su presentación lujosa y admirable argumento, y El puente humano, en la que, además de lo emocionante de su asunto, se exhibe una magnífica colección de osos, tigres, elefantes, leones, etcétera.

Continúa proyectándose con éxito creciente la magnífica película, tomada de la fiesta de Los Exploradores madrileños, celebrada el domingo último.

A las once y media de la mañana, matinée extraordinaria, exclusiva para los Exploradores madrileños.

Sociedad Linareo Rivas.—En la última velada mensual que esta Sociedad celebró, presentose por primera vez al público una artista de variedades, La Madrileña, que obtuvo un éxito ruidoso.

Por su belleza, distinción y la elegancia y gusto de su arte, La Madrileña conquistó desde los primeros momentos las simpatías del público y escuchó merecidas ovaciones, que la consagran como una figura saliente en el género de variedades.

Para evitar perturbaciones en nuestros servicios de contabilidad y en el de nuestras suscripciones y envíos a corresponsales, rogamos a todos que, al dirigir su correspondencia al periódico, consignen siempre en sobres y paquetes el número de nuestro apartado en Correos, que es el 105.

Las casas sin condiciones

Con motivo de la crónica «Contemplando una escalera», que en estas columnas publicó nuestro compañero Taf, refiriéndose a la casa número 71 de la calle Mayor, en la sesión que el sábado celebre el Ayuntamiento se presentará y discutirá la siguiente interesante proposición, que suscribe el Sr. Carnicero.

Realmente estaba haciendo falta que el Ayuntamiento se ocupara de este asunto, de tanto interés para la vida del vecindario madrileño, y es de esperar que el acuerdo que tome la Corporación municipal sirva como punto de partida para que comience seriamente la higienización de la vivienda en Madrid.

Ya que miles de personas han desfilado estos días ante la casa que describió Taf, bueno será que estos casos no se repitan en pleno centro de la corte de España, sobre todo cuando existen medios equitativos de beneficiar al vecindario sin perjuicio del interés particular.

La proposición a que nos referimos dice así:

«Que siendo vergonzoso que se dé el caso en Madrid de hacer edificaciones que, por su superficie escasísima y por su disposición, tienen la escalera en tan pésimas condiciones de no ser posible bajar por ellas un cadáver en buenas condiciones, siendo un ejemplar de éstas la que desde hace unos días puede contemplar todo el vecino de Madrid que pase por la calle Mayor y vea la casa núm. 71 de la misma.

Que siendo deplorable que todo el que esto vea forme el mal concepto que merecería el Ayuntamiento que siguiera tolerando en Madrid casas tan antihigiénicas y en tan pésimas condiciones, dándose en ellas el caso de tener que sacar los cadáveres por los balcones.

Proponen, por tanto, se sirva aprobar el excelentísimo Ayuntamiento lo siguiente:

Primero. Que a la mayor urgencia se dé por los arquitectos de las secciones un informe y relación de casas que, tanto por su escasa superficie como por su disposición, condiciones antihigiénicas, etc., merezcan pase a estudio de la Comisión respectiva.

Segundo. Que esta Comisión, previo el informe del arquitecto municipal, seleccione entre todas las que sean susceptibles de reforma e higienización, sometiéndolo al excelentísimo Ayuntamiento el dictamen, obligando a sus dueños a ejecutar dicha transformación, imponiendo multas de importancia en los casos de desobediencia.

Tercero. Que las casas que por las causas antes dichas, de poca superficie y mala disposición, no sean factibles de reforma, y que al no ejecutarse en ellas la modificación necesaria, constituyen una vivienda antihigiénica y una vergüenza para este Ayuntamiento, sean demolidas y expropiadas.»

Agua de Solares INDICADA PARA LA NEURASTENIA

Instituto de Ingenieros civiles

Sobre el tema «Evolución de la economía forestal y consecuencias con que afecta a la determinación del turno en los montes españoles», dió el distinguido ingeniero de montes D. Antonio Elorrieta, una notable conferencia en el Instituto de Ingenieros Civiles.

Al Sr. Elorrieta, profesor de la escuela del Escorial, le son más que familiares los problemas dasonómicos, y deseando que se apliquen en los montes españoles las orientaciones que en el mercado de maderas imprimen las transformaciones de la industria, encontrando cada día nuevas aplicaciones para los productos maderables, sostiene, siguiendo en esto el nuevo rumbo de los forestales alemanes, la conveniencia de acortar el turno de los montes altos maderables.

Dos características ofreció la conferencia: una, la de ser el primer forestal que ha atacado de frente el problema económico de los montes, y otra, la de haber presentado un tema tan poco ameno y abordado con tal claridad, con facilidad de palabra tan grande, que fué por ello calurosa y justamente felicitado.

Para bilis y estreñimiento, nada como el AGUA DE CESTONA

La Academia de Infantería en prácticas

Desde el 26 del corriente mes se halla la Academia de Infantería celebrando sus prácticas anuales en el Campamento de los Alijares. En las primeras horas de la mañana del citado día salió de Toledo la Academia al mando del coronel director Sr. Martínez Anido, organizada en dos batallones: sección ciclista, tren regimental y sección de ametralladoras, emprendiendo la marcha al campamento, donde entraron desfilando en columna de honor ante el monumento erigido para recordar la estancia del Rey en dicho sitio durante las prácticas que tuvieron lugar hace dos años. Terminado el desfile, y una vez depositada la bandera en la tienda del jefe de la fuerza, se rompió filas, dedicándose los alumnos a arreglar las tiendas de campaña. Cada una de éstas es capaz para doce hombres, constituyéndose todo su utensilio otros tantos camastros de madera y colchonetas de esparto, en cuyos duros lechos reposan contentos de sus constantes trabajos (que el tiempo desahuciable reinante hace más pesados) los jóvenes alumnos.

Desde las cinco de la mañana, que se toca diana, hasta las nueve y media de la noche, que se toca silencio, no cesa de trabajar esta juventud entusiasta, que tiene por único lema el amor a la patria y a su Rey. Diariamente se dedican las mañanas a prácticas de Topografía, Telegrafía, Fortificación, etc., que se realizan con inmejorables resultados, habiendo llegado a construir la tercera sección de tercer año una trinchera de perfil japonés, en dos

horas y media. Después de una hora de siesta tienen lugar los ejercicios de la tarde, en que el regimiento se adiestra en la gimnasia sudeca, maniobras en orden cerrado y ejercicios de combate, despuntando sobre todo estos últimos por la corrección y rapidez del despliegue y retirada, condiciones difíciles de obtener en el orden abierto. Terminados los ejercicios forman las fuerzas en la extensa explanada que existe frente a «Banderas» y termina el día militar con el solemne toque de oración, momento emocionante, en el que todos los ojos están puestos en la enseña nacional que ondea en el Reducto del Campamento, y que al terminar el mencionado toque es arriada y saludada por potente cañonazo y mudamente vitoreada por los enardecidos corazones de los alumnos que fijos la contemplan, mientras gallarda y majestuosa desciende por su mástil. Una vez rota la formación se dedican los alumnos al «tennis» y otros deportes, hasta el toque de fajina para la cena, después de la cual la banda de música toca retreta, que termina con la Marcha Real, que es oída con religioso recogimiento, siguiendo el toque de silencio, al cual en las tiendas de campaña y sobre los toscos lechos mencionados se retiran a descansar y a soñar en ideales de gloria y sacrificio los futuros oficiales de la Infantería Española. BUENO MARTINEZ.

Campamento de los Alijares 30 abril 1913.

NOTICIAS GENERALES

La segunda de las conferencias del curso breve de Previsión popular, organizado por el Instituto Nacional de Previsión, para los alumnos de la Escuela Superior del Magisterio, estará a cargo de D. Eduardo Gómez de Baquero, y se verificará el viernes 8, a las siete de la tarde, en el local del Instituto. El tema de esta conferencia es «Influencia social de las instituciones de previsión. Aplicaciones al Instituto Nacional de Previsión.»

En la plana octava hay un interesante autógrafo de la simpática tonadillera La Goya, cuya lectura es un sabio consejo de higiene.

Dr. Balaguer. Vacuna 3 a 6. Preciados, 25.

En el Ateneo de Madrid, el viernes 2 de mayo, a las siete de la tarde, la Sección de Ciencias Morales y Políticas discutirá la memoria de D. Luis Porteiro sobre «El régimen parlamentario y el presidencial.»

La Real Academia de Medicina celebrará sesión pública el sábado próximo, a las cinco y media de la tarde, en punto, en la Facultad de Medicina, sala de actos, en comunicación con la de descanso.

Por iniciativa de varios jóvenes y señoritas de la aristocracia se celebrará una becerrada en Vista Alegre el día 7 de mayo, a las cuatro y media de la tarde, cuyos fondos se destinan a la simpática institución del Bazar del Obrero. La presidencia de honor ha sido ofrecida a la señora condesa de San Rafael, presidenta de dicho Patronato, que rehusa y la delega en seis gentiles señoritas de la aristocracia, por respeto a la memoria de Su Alteza Real la malograda Infanta María Teresa; por este mismo motivo tendrán las divisas de los becerreros los colores de medio luto, blanco y lila.

El pedido de localidades y el entusiasmo que reina entre la juventud harán de la fiesta un acto brillantísimo.

Los opositores a ingreso en Aduanas aprobados en el primer ejercicio, al visitar a las personalidades a quienes piden protección, han hecho constar que no son exclusivistas, pues piden que en lo sucesivo se establezcan dos turnos para la provisión de vacantes: uno destinado a la oposición libre y otro a los opositores sin plaza.

Además tienen el convencimiento de que no habrá oposiciones en enero del año próximo, por creer que existe el propósito de amortizar plazas de categorías inferiores, por lo cual será ilusoria la esperanza de los que se preparan actualmente.

Convocan los opositores aprobados a sus compañeros, para enterarles de las gestiones realizadas, a una reunión para esta noche en la fonda de Lázaro.

Se convoca a los adheridos a la Asociación general de ayudantes y auxiliares de los Cuerpos de Ingenieros civiles del Estado, a la Asamblea de constitución definitiva de la misma, que se celebrará el día 1.º de mayo, a las nueve y media de la noche, en la calle de la Puebla, número 19, segundo izquierda.

El 28 del pasado mes celebró sesión la Junta Central de la Liga Marítima Española, bajo la presidencia del marqués de Pillares, y tomando parte en las deliberaciones los Sres. Zubiria, Sarrástegui, Auñón, Luanco, Mille, Noriega, Torelló, Bosch y Alsina, Cornet, Aznar, Bonelli, Ricart, Anduiza, Méndez Alanís y Navarrete.

La Junta adoptó acuerdos, principalmente sobre las gestiones más convenientes para el cumplimiento eficaz de la ley de Comunicaciones e Industrias Marítimas, el fomento y seguridad de la pesca, el desarrollo de la enseñanza naval elemental y de la propaganda marítima. También se ocupó en la organización de la vida social, viendo con satisfacción el reciente aumento de socios colectivos, en su mayoría navieros.

En el Hospital General de Madrid ha fallecido el ex gobernador civil de Granada y otras provincias Sr. Díaz Valdés.

Contrariados de la suerte le llevaron a acabar tristemente su vida en dicho establecimiento.

Ha dejado de existir en esta corte el doctísimo catedrático de la Universidad Central, académico de Ciencias morales y políticas, y senador del reino por la Universidad de Oviedo, D. Félix Pío Aramburu.

Su cadáver ha sido embalsamado para ser llevado a Rivadeseña, donde recibirá cristiana sepultura.

Enviamos a la familia la más sentida expresión de nuestro pésame.

Esta mañana se ha celebrado la acostumbrada Fiesta del Trabajo.

Los manifestantes, en número que ascendía a algunos miles, se reunieron en la plaza de Oriente, de donde partieron, después de las diez y media de la mañana.

Abrieron la marcha de la manifestación los concejales socialistas del Ayuntamiento y redactores del diario del partido, cogidos del brazo. Seguían los niños y las niñas de las escuelas laicas, con banderas y pendones, y a continuación representaciones de las siguientes Sociedades de la Casa del Pueblo:

Agrupación Socialista.—Comité Nacional del Partido Socialista.—Comité Nacional de la Unión General de Trabajadores.—Juventud Socialista.—Federación de Juventudes Socialistas.—Agrupación Femenina Socialista.—Cooperativa Socialista.—Artístico Socialista.—Grupo de Educación y Cultura Socialista.—Grupo Socialista del Norte.—Escuela Nueva.—Grupo Socialista de la Latina.—Grupo Socialista del Este.—Agrupación Socialista de Chamartín de la Rosa.—Agrupación del Puente de Vallecas.—Asociación General del Arte de Imprimir.—Comité Central de la Federación Tipográfica.—Sociedad de Socorros Mutuos de Obreros de la Imprenta.—Asociación de Litógrafos.—Asociación de Impresores.—Escuela de Tipógrafos.—Fotógrafos.—«El Porvenir», Sociedad de Obreros en hierro y demás metales.—Federación Nacional de Metalúrgicos.

Constructores de camas.—Colchoneros.—Montadores de calefacción.—Carpinteros de taller.—Comité de la Federación de obreros en madera.—Tallistas.—Ebanistas y silleros del ramo.—Carpinteros de armar.—Albañiles «El Trabajo».—Federación de albañiles.—Comisión de bases de albañiles.—Estuquistas «La Solidaridad».—Barnizadores de estuco.—Estucadores a la catalana.—Zapateros, cordadores y guarnecedores.—Federación de zapateros.—Curtidores.—Boteros corambreros.—Panaderos candelal.—Federación de panaderos.—Montepío general de panaderos.—Partidores de leña.—Profesiones y oficios varios. Auxiliares de Farmacia.—Obreros de la Fábrica de Tabacos.—Escuelas laicas.—«La Mutualidad Obrera».—Oficiales sastres «La Razon del Obrero».—Guarnicioneros y artículos de viaje.—Federación Nacional de Ferrovios españoles.

Sindicato de Madrid a Zaragoza y Alicante.—Sindicato de Madrid a Cáceres y Portugal.—Sindicato de Tajuña.—Sindicato de Navalcarnero a Villa del Prado.—Sección del Sindicato del Norte.—Sección del Sindicato de Madrid a Zaragoza y Alicante.—Sección del Sindicato de Madrid a Cáceres y Portugal.—Esquiladores.—Machacadores de piedra.—Joyeros.—Profesores racionalistas.—Limpieza y riegos.—Peleteros.—Papel pintado.—Federación de obreros municipales.—Traperos.—Agrupación general de camareros.—Federación de camareros.—La Unión Culinaria.—Socorros de camareros.—Vidrieros y fontaneros.—Gas y electricidad.—Socorros de gasistas y electricistas.—La Emancipación, Sociedad de obreros embalsadores.—Aserradores a brazo.—Aserradores mecánicos.—Empedreadores.—Escultores decoradores.—Escultores de ornamentación.

Moldeadores en hierro.—Moldeadores en metal.—Marmolistas.—Pastas para sopa.—Socorros de Ciegos.—Cocheros «La Unión».—Constructores de Carruajes.—Constructores de Carros.—Herradores.—Federación de Constructores de Carruajes.—Cooperativa de Cocheros.—Conductores de Carros.—Carboneros «La Emancipadora».—Encuadernadores y Petaquistas.—Confiteros «La Alianza».—Poceros «La Piqueta».—Vigilancia subterránea.—Jardineros «La Aromática».—Peluqueros y Barberos.—Pan de Viena.—Broncistas. Colocadores de Pavimentos en madera.—Desmontistas.—Repartidores de periódicos.—Pintores.—Decoradores.—Portlandistas.—Lavanderas y Planchadoras.—Fumistas.—Tejeros. Fontaneros «El Buen Pensamiento».—Peones en general.—Federación de Peones.—Dependientes de Vinos y Licores y Mozos del Comercio en general.—Obreros en Pan Francés.—Modistas.—Sastras.—Relojeros.—Sombrereros de Fantasía.—Sombrereros de Feltro.—Unión de Sombrereros.

Asociación General de Dependientes de Comercio.—Dependientes de corderos, aves y caza.—Dependientes de carnicerías y salchicheras.—Asociación General de Maestros.—Obreros en artículos de piel.—Unión Ultramarina.—Dependientes de zapaterías La Prohibida.—Dependientes de sasterías.—Reparadores de coches.—El Gluten.—Vendedores ambulantes.—Federación de dependientes de comercio.—Vendedores de periódicos.—Peones camineros.—Federación de obreros municipales.—Montepío de obreros en general.

Desfiló la manifestación por la calle del Arenal, Puerta del Sol, Alcalá y Barquillo.

Los niños cantaban La Marsellesa de la Paz y La Internacional, y los hombres y las mujeres otros himnos socialistas.

Las conclusiones.

En el acto de hoy se ha pedido a los Poderes públicos lo siguiente:

- 1.º Legislación protectora del trabajo, aprobada en el Congreso Socialista Internacional de París en 1889, y en particular la jornada de ocho horas.
2.º Derogación de la ley de Jurisdicciones.
3.º Reducción de los gastos militares.
4.º Extensión de los beneficios de la ley de Accidentes a los obreros agrícolas.
5.º Exacto cumplimiento de todas las leyes sociales.

La Comisión y el ministro.

Del cuerpo de la manifestación se separó, al llegar aquella a la Puerta del Sol, la Comisión encargada de entregar al ministro, Sr. Alba, las conclusiones que ya conocen nuestros lectores.

Componían dicha Comisión los Sres. Mora, Núñez Arenas y Gómez Latorre.

Los comisionados hablaron también con el ministro del viaje de los comisionados del Instituto de Reformas Sociales a Riotinto, algunos de los cuales se encuentran allí y otros saldrán mañana; de la labor de éstos espera el ministro salga mucho práctico y beneficioso para los obreros.

Otro de los puntos acerca de los cuales hablaron fué el de extender a los obreros del campo la ley de accidentes del trabajo, indicándole el ministro las dificultades para implantar esa reforma por la organización de la propiedad, pues hay muchos que tienen el concepto de propietarios, y no son más que trabajadores.

Los comisionados obreros reconocieron la oportunidad de las observaciones formuladas por el Sr. Alba.

Recordó el ministro a los comisionados que el año pasado, en el día de hoy, se encontraba en Londres y presenció el desfile de la manifestación de obreros ingleses, apreciando que en algunos detalles se parece a la que celebran los madrileños.

En Londres, a la cabeza de la manifestación, abriendo paso, marcha una pareja de guardias a caballo, apartando a la gente, para dar mayores facilidades al desfile de los manifestantes.

En la Casa del Pueblo.

A las doce y cinco llegó la manifestación a la calle de Piamonte, donde está la Casa del Pueblo.

En medio del mayor entusiasmo, entre cantos y vivas, desfilaron los manifestantes por delante de su casa social.

El gentío era inmenso en aquellos alrededores.

El orden siguió siendo perfecto.

En los balcones esperaba ya la Comisión que se encargó de entregar al ministro de la Gobernación las conclusiones, y el leader del socialismo, Sr. Iglesias (D. P.), encargado como todos los años de dirigir la palabra a los trabajadores que formaban en la manifestación.

Habla Pabla Iglesias.

El jefe del socialismo se mostró orgulloso de lo imponente de la manifestación, porque veía que los obreros, reunidos en legión, se juntaban para cumplimentar el acuerdo del Congreso internacional socialista de 1889.

Dijo que debían seguir con igual entusiasmo luchando por afirmar la solidaridad con los demás obreros del mundo, para llegar a la abolición de la ley de Jurisdicciones, mejorar y completar la legislación del trabajo y para que las leyes se hagan cumplir mejor que actualmente, para que se limiten y rebajen los armamentos y para que todos los hombres vivan en paz y dedicados al trabajo.

De los obreros agrícolas de Andalucía dijo que están sedientos de redención.

Con vivas al socialismo y a la unión de los obreros terminó su corto discurso el orador, que fué aclamado frenéticamente.

En provincias

Recibimos gran cantidad de telegramas y telefonemas dando cuenta de haberse celebrado la fiesta del trabajo en todas las provincias.

Como quiera que su publicación exigiría un espacio de que no disponemos, nos limitamos a dar esta noticia, añadiendo que las que recibimos acusan completo orden en las manifestaciones, sin que hasta ahora haya ocurrido ningún incidente desagradable.

LA FIESTA DE LAS FLORES

La Comisión organizadora de la fiesta de las flores ha enviado a la Jefatura de Policía la lista de los altares autorizados por ella para establecerse el día 3 de mayo.

El Sr. Mendiola ha ofrecido espontáneamente colocar y adornar por su cuenta el altar de la calle de Nicolás María Rivero, esquina a la de Zorrilla.

Los señores director de los ferrocarriles del Norte y director y subdirector de los del Mediodía han hecho cada uno de ellos un donativo de 50 pesetas.

La Compañía general de Tranvías de Madrid, además de ofrecer un donativo de 500 pesetas, ha dispuesto la circulación durante el día 3 de mayo de seis coches engalanados, cuya recaudación total se dedicará a beneficio de la fiesta de las flores.

La Comisión organizadora de la fiesta de las flores, en virtud de reiteradas preguntas que se le han hecho, manifiesta que la costumbre que se celebrará el día 3 de mayo tendrá por único objeto el reunir fondos para construir un sanatorio en Madrid para físicos pobres.

La Banda municipal interpretará el día 3, a las cinco de la tarde, en el festival de la Plaza de Toros, el siguiente programa:

- 1.º El primer día feña, obertura, Caballero.
2.º La Revoltosa, potpourri, Chapí.
3.º Los diamantes de la corona, bolero, Barbieri.
4.º La verbena de la Paloma, fantasma, Bretón.

Se ruega a las señoras y señoritas encargadas del altar del Colegio de Médicos, que acudan el viernes, a las doce de la mañana, al salón de actos del Colegio de Médicos (Mayor, 1) para proceder a la organización de los turnos del sábado.

ALCANCE POLITICO

El ministro de la Gobernación ha dirigido una circular á todos los gobernadores, para que se restablezca la normalidad legal en todos los Ayuntamientos, perseverando con esto en la política liberal que se ha impuesto.

En estos días está resolviendo el señor Alba todos los expedientes electorales que hay en el ministerio, y que afectan á la constitución de Ayuntamientos, á fin de que dentro del mes de mayo no haya ningún Municipio que no sea expresión del sufragio.

Únicamente quedarán sin constituir aquellos Ayuntamientos que estén sometidos á proceso judicial; pero no lo estará ninguno por medida gubernativa.

Algunos periódicos dicen que se han dirigido quejas al ministro de la Gobernación por irregularidades en el Censo electoral de Orense. A esto dice el Sr. Alba que por las disposiciones vigentes, le fué sustraído de su conocimiento todo lo relativo á este asunto.

El ministro de Bélgica ha visitado al señor Alba para darle las gracias por la concesión de una cruz á su súbdito belga que salvó á dos personas que estaban ahogándose.

Es casi seguro que mañana se firmará el decreto nombrando director de Administración local al Sr. Chapaprieta, y de los Registros al Sr. Belaunde.

Leemos en ABC: «En los Circuitos militares y políticos se ha comentado una real orden que se dice ha recibido el ministro de la Guerra para que no sea destinado fuera de esta corte un jefe de ejército que presta sus servicios en dos altas Corporaciones consultivas, relacionándose esta disposición ministerial con cierto malestar observado entre la oficialidad de un Cuerpo facultativo.»

Si, como suponemos, se refiere esta noticia á ciertos desagradables incidentes ocurridos en Madrid durante la Semana Santa, creemos que todo tendrá pronta solución satisfactoria, de acuerdo con los deseos del Cuerpo de Artillería.

La recaudación en el pasado mes de abril, según los datos facilitados en Hacienda, ha ofrecido un resultado muy satisfactorio. El aumento, con relación al mismo mes del año anterior, ha excedido de quince millones de pesetas.

El ministro de Hacienda ha declarado, recogiendo cuanto en estos días viene propagándose respecto á que el presupuesto que ha de presentarse á las Cortes contenga grandes aumentos en los gastos, que cualesquiera que sean los aumentos que en los gastos se introduzcan, la cifra de éstos en el Presupuesto no rebasará de 1.750 millones.

Casi todos los representantes de Cataluña que han venido á gestionar la inmediata apertura de las Cortes, para que pueda ser discutido en la Alta Cámara el proyecto de ley de Mancomunidades, y que hoy han almorzado con el jefe del Gobierno, han regresado esta tarde á aquella región.

A NUESTROS LECTORES

Un seguro gratis para cada suscriptor

LAS SUSCRIPCIONES PUEDEN HACERSE EN CUALQUIER DIA DEL MES, RIGIENDO HASTA LA MISMA FECHA DEL AÑO SIGUIENTE.

A virtud de contrato celebrado con la «Zurich», importante y poderosa Compañía general de Seguros contra los Accidentes y la Responsabilidad civil, domiciliada en Zurich (Suiza), LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA regala á todos sus suscriptores de año, completamente libre de todo gasto, un Seguro de accidente ferroviario, bajo las siguientes condiciones:

PRIMERA.—La «Zurich» asegura á todos los suscriptores de año de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, por el solo hecho de serlo, contra los accidentes de que el asegurado pudiera ser víctima hallándose de pasajero en una vía pública de ferrocarril, con vía propia, de cualquier sistema y clase y en un punto cualquiera del globo.

Sólo se consideran como accidentes de viaje, y por lo tanto, sólo serán cubiertos por el presente seguro, los accidentes causados por un siniestro que sufriese el tren, ocupado por el asegurado, á consecuencia de incendios, rayos, descarrillamientos, choques, hundimientos de terraplenes, túneles y puentes, hundimientos de terreno, etc., etc.

Los efectos del seguro no se extienden á regiones en que reinen guerras ó perturbaciones civiles.

SEGUNDA.—Tienen derecho al seguro todos nuestros suscriptores de año, cualquiera que sea su sexo, edad, profesión ó ocupación, incluso los ambulantes de Carreos y de ferrocarriles y el personal de las Compañías de wagons-lits y de wagons-restaurants.

Por lo que se refiere al personal de ferrocarriles y de wagons-lits y wagons-restaurants, debe advertirse, sin embargo, que sólo estarán cubiertos del riesgo, si al ocurrir el accidente iban en el tren como pasajeros, pero sin prestar ningún servicio en el mismo tren.

TERCERA.—La «Zurich» garantiza: A.—Si algún asegurado muriese á consecuencia de un accidente ferroviario, producido por las causas á que se refiere el artículo 1.º, sus sobrevivientes percibirán

10.000 PESETAS

Tendrán derecho á esta indemnización las personas siguientes:

- 1.º El esposo ó la esposa sobreviviente de la persona asegurada.
2.º Los hijos de la misma.
3.º Los padres, y últimamente,
4.º Los hermanos, y los hijos de aquellos hermanos que ya no vivieran, entendiéndose que la primera categoría de sobrevivientes que por orden correlativo exista, excluye del beneficio á los que siguen después, y que el recibo librado por aquella descarga por completo de todas sus obligaciones, tanto á la «Zurich» como á LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

B.—Si á consecuencia del accidente, y dentro del plazo de un año, á partir de la fecha del mismo, el asegurado queda en absoluto, y de un modo que se pueda considerar como permanente, inválido ó incapacitado para el trabajo, el propio asegurado percibirá

10.000 PESETAS

CUARTA.—Para los efectos de estos seguros se considera invalidez total: la pérdida ó inutilización total de ambos brazos ó de ambas manos, de ambas piernas ó de ambos pies, ó de un brazo y una pierna, ó de una mano y un pie, como también la ceguera total, la parálisis total y el desarreglo de las facultades mentales que cause completa incapacidad para el trabajo.

QUINTA.—Este seguro cubre los accidentes que en la forma enumerada puedan ocurrir á los suscriptores de año de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA durante el período de 365 días que comprende su suscripción, empezando á contarse ésta desde el día siguiente al de la fecha del recibo que se entregará al suscriptor.

SEXTA.—Para acreditar su calidad de asegurado por LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA en la «Zurich», basta sólo el recibo de suscripción que se entregará á cada suscriptor.

SEPTIMA.—Los actuales suscriptores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA que quieran disfrutar de los beneficios de este seguro, deberán enviar á nuestra Administración el importe de tantas mensualidades como sean necesarias para completar un año, teniendo en cuenta las que lleva transcurridas su suscripción.

Los precios de suscripción por año son los siguientes: Madrid, 18 pesetas. Provincias y Portugal, 20 » Unión Postal, 36 » América y Oceanía, 60 »

Los pagos tienen que hacerse por adelantado, en libranzas de la Prensa, Giro Postal, Giro Mutuo, sobres monederos, letras ó cheques, y á nombre del señor administrador de este periódico.

Apartado de Correos 105, ó personalmente en nuestras

OFICINAS CENTRALES:

ARENAL, 1, MADRID

Recomendamos muy especialmente á cuantas personas nos favorezcan con su suscripción, envíen con toda claridad su nombre y dos apellidos, señas exactas de su domicilio y provincia á que pertenezca el pueblo de su residencia.

FIESTAS CONSTANTINIANAS

Madrid ha aparecido hoy engalanado con flores y colgaduras.

Son muy pocas las casas que no tienen sus balcones adornados con telas de los colores nacionales, tapices, etc.

Sobre casi todos estos adornos se destacan cruces de flores ó bordados en los mismos paños.

El aspecto de las calles de Madrid es el de las grandes fiestas, pudiendo decirse que sólo en grandes solemnidades como el cumpleaños del Rey, bodas reales y otras circunstancias análogas se ha visto tan engalanada la corte de España.

Son también muchas las casas donde se han instalado espléndidas iluminaciones. No sólo en los barrios céntricos, sino en los extremos de la población, es casi unánime la exteriorización del sentimiento que motiva estas manifestaciones religiosas.

En el barrio de Salamanca hay balcones con adornos verdaderamente artísticos. Como estos festejos de la paz de la Iglesia coinciden con la fiesta de las flores, son ya muchos los altares que se han construido y que contribuyen á que Madrid ofrezca este aspecto interesante.

El público que recorre las calles contemplando las casas engalanadas es numerosísimo.

En Murcia.

MURCIA. (Jueves, tarde.)—Se ha celebrado con gran solemnidad la fiesta constantiniana.

Centenares de niños llevando cruces recorrieron la población, reuniéndose en el jardín de Florida Blanca, donde cantaron un himno religioso.

A las personas que nos piden la devolución de originales no publicados, debemos advertirles que diariamente recibimos cientos de cartas con artículos y sueltos.

La tarea de devolver todos los trabajos que no publicamos sería abrumadora, y para evitarla, como para prevenir reclamaciones que resultaría imposible atender, recordamos que NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

BIBLIOGRAFIA

Madroños.—Poesías por D. Enrique de la Vega.

No en vano es el autor nieto de D. Ventura de la Vega, é hijo del ilustre sabineteo de La Verbena de la Patoma y tantas otras bellas producciones teatrales.

Ha heredado la difícil facilidad, la agilidad y justicia de la expresión, la gracia fina y espontánea que tanto admiramos en las obras de su padre y de su abuelo.

Su libro de versos, Madroños es un debut literario verdaderamente gallardo.

Presentado al concurso de El primer libro abierto en 1911 por la Academia de la Poesía y logró que esta se lo recomendara, estimándolo digno de aplauso sincero y elogioso.

Madroños revela que Enrique de la Vega no sólo versifica con soltura y donaire, sino que tiene verdadero temperamento de poeta satírico.

Ve ciertamente y con rapidez el lado cómico de las cosas y su impresión es trasladada á las cuartillas en versos jugosos, alegres, intencionados, graciosos, llenos de agudeza, observaciones felices y giros impensados, y al mismo tiempo correctísimos y armoniosos.

La autoseñalanza, algunos sonetos y el saladísimo Discurso del Ateneo, son composiciones primorosas, que honran á quien las escribió.

Madroños, á quien deseamos un gran éxito de librería, que merece, se lee de un tirón. El más hipocóndrico se siente optimista después de saborear sus donosuras.

Reciba Enrique de la Vega nuestra enhorabuena más cordial.

BAZAR DEL OBRERO

SANTA ENGRACIA, 98

Lo que á una persona acomodada no sirve, por estar viejo ó roto, desinfectado, recompuesto y arreglado por un obrero, á quien se le paga su trabajo, le sirve á un pobre. Todo es en este Bazar de utilidad: desde los clavos y tornillos viejos, hasta los remates y molduras que se desprenden de los muebles; desde los trapos para remiendos, hasta las cerillas usadas, los corchos de botellas y las barajas viejas y descabaladas, con lo que se hacen lamparillas. Avisad: Señora condesa de San Rafael, Tudescos, 2.

ULTIMA HORA

PROVINCIAS

En honor de la escuadra española. FERROL. (Jueves, tarde.)—Se han organizado grandes festejos en honor de los tripulantes de la escuadra española.

Se han celebrado bailes en honor de los marinos españoles, á los que ha asistido la Infanta Isabel.

Nuevo dique. Se ha recibido un telegrama, en el que se aprueba el que se dé el nombre de Reina Victoria Eugenia al nuevo dique que se construye en el arsenal, y que inaugurará la Infanta Isabel.

La Casa constructora prepara lucidos festejos para conmemorar la inauguración.

Varias noticias. CASTELON. (Jueves, tarde.)—En el teatro de verano se representará esta tarde el drama de Diez y Juan José.

Bajo la presidencia del gobernador se celebra una importante reunión para tratar del modo de allegar recursos para la instalación de un comedor para pobres.

La carta del Sultán. RINCON DE MEDIK. (Jueves, tarde.)—El jalfi irá el viernes á la mezquita grande para leer la carta del Sultán.

Después de los sacrificios de ritual se efectuará la proclamación. El general Alian.

El general Alian marchó esta mañana á Ceuta para entregar el mando de aquella Comandancia al general Larrea.

Después irá á Madrid. Reparto de socorros.

La Comisión que preside el cónsul ha empezado el reparto de socorros. Se repartirán 3.000 pesetas á los españoles, 3.500 á los moros y 2.500 á los hebreos.

La jura de la bandera. CADIZ. (Jueves, tarde.)—Con día espléndido y gran concurrencia de público se ha celebrado la jura de la bandera.

Terminada la ceremonia, desfilaron las tropas por la calle Ancha, que estaba animadísima.

Movimiento de buques. Llegó de la Argentina el vapor de la casa Pípinlos Infanta Isabel, con 1.300 pasajeros.

A las diez de esta mañana siguió su viaje á Barcelona. Ha llegado el vapor Cadix, que zarpará para Buenos Aires con mucho pasaje.

El gobernador militar. ALICANTE. (Jueves, tarde.)—Ha llegado, procedente de Valencia, el general de división D. Adolfo Villar.

Acto seguido tomó posesión del Gobierno militar.

De toros. Despierta gran interés la corrida que se celebrará en esta plaza el día 7 de mayo.

Se lidiarán seis toros de la ganadería de Carrosos de Salamanca, por Posada y Belmonte.

La Sinfónica de Madrid. MURCIA. (Jueves, tarde.)—Mañana debutará en el teatro Romea la Orquesta Sinfónica de Madrid.

Hay gran expectación por oírla. Un Teólem. MURCIA. (Jueves, tarde.)—En la Cafedra se ha cantado un solemne Teólem, en acción de gracias por haber salido ileso Su Majestad el Rey del atenuado de que fué objeto.

Villanueva á La Línea. Muestras de gratitud.—Los proyectos de tranvías.

concesiones que, á instancias del Sr. Torres, ha otorgado el Gobierno á esta región.

La prórroga de la hora de clausura de las puertas de Gibraltar y La Línea, que acaba de conseguirse, se consideraba irrealizable.

El Sr. Villanueva inspeccionará las obras en ejecución de la carretera y marchará al Campamento y á San Roque para visitar los terrenos que han de dedicarse á campo de experimentación agrícola.

Trátase de solicitar del Sr. Villanueva que estudie detenidamente los proyectos de concesiones de tranvías pedidas, por si las estima compatibles con la facilidad de tránsito en la carretera del Campamento, que, por ser de tercer orden, ofrecería dificultades para la libre circulación.

El infatigable diputado, á quien tanto debe este país, tiene declarado en la Prensa local que él no apadrina ningún proyecto; desea sólo el interés de los pueblos y la armonía entre los distintos solicitantes, y al Gobierno corresponde la facultad y responsabilidad de la concesión.

Montenegro y las Potencias

CETIGNE. El Gobierno montenegrino ha enviado una nota-contestación á las Potencias, en la que se defiende con energía por haberse apoderado de Skutari, justificando tal conducta.

Luego manifiesta fervientes deseos de que sean las grandes Potencias, de acuerdo con Montenegro, quienes solucionen la actual situación.

EN PARIS

EL 1.º DE MAYO

PARIS. El día 1.º ha sido un día de descanso, siendo este el único sintoma por el que podía adivinarse que se celebraba la fiesta del trabajo.

Algunos cocheros y chauffeurs han holgado. No ha habido manifestaciones ni cortejos de ninguna clase.

Donde mayor movimiento hubo fué en los barrios extremos y en las Secciones de la Asociación General de Trabajadores.

Por la tarde se han celebrado 23 mítines en los alrededores de París. En sus conclusiones figuran los siguientes acuerdos:

Protestar contra la ley que establece el servicio militar de tres años. Activar todo lo posible la labor preparatoria de la más enérgica protesta contra la venida del Rey Don Alfonso, perseguidor de la Prensa libre y del proletariado español.

AGASAJOS Y FESTEJOS

Esperando al Rey

PARIS. Dice «La Patrie» de hoy lo siguiente acerca del próximo viaje de Don Alfonso XIII á París:

«La visita del Rey Alfonso XIII á París constituye un acontecimiento político de alta significación. Los diplomáticos se han preocupado de los preparativos del viaje del Soberano, procurando que éste resulte un acontecimiento grandioso.

Si el buen tiempo contribuye á ello, esta visita dejará indeleble recuerdo por su grandiosa brillantez en todos los parisienses, que asistirán á saludar al buen y cariñoso Monarca.

Aunque están todavía sin ultimar algunos detalles, el programa de la visita regia será el siguiente:

El tren real llegará á la estación del Bosque de Bolonia, no á las dos de la tarde, como se ha dicho, sino á las once y media de la mañana.

Allí le rendirán honores fuerzas del Ejército, mientras Don Alfonso sube en un «landau» con el Presidente de la República, haciéndose al mismo tiempo las salvas y saludos de rigor.

Durante su permanencia en París—que desgraciadamente será muy corta—se alojará en el ministerio de Negocios Extranjeros.

En éste se celebrará un almuerzo al medio día. Por la noche, banquete en el palacio del Eliseo, con asistencia de los ministros y presidentes de las Cámaras.

En el día siguiente, 8, lo más importante será el programa militar. No se sabe si el viaje á Fontainebleau se efectuará en tren ó en automóvil; esto dependerá del tiempo y del estado de los caminos.

Don Alfonso saldrá de París por la mañana. Habrá grandes maniobras de caballería, con desfile de tropas y revista.

Al medio día se celebrará un almuerzo en el castillo de Fontainebleau. Por la tarde, gran «carroussel» militar, en el que tomarán parte los mejores caballeros de la Escuela de Equitación.

La mañana del día siguiente, viernes, la dedicará S. M. al descanso, á no ser que, accediendo á los fervientes deseos de todos, dedique algunas horas á pasear por las calles de París.

Por la tarde visitará el pequeño palacio, donde se celebra una Exposición. Luego se trasladará D. Alfonso al Centro de Aviación, donde esperarán las escuadrillas de aeroplanos, que harán evoluciones ante el Rey de España.

Esta fiesta se celebrará en Saint-Cyr ó en Versailles. Después de estos festejos, D. Alfonso regresará á España.

Este programa ha sido ultimado por M. Pujat, director de la Seguridad general, y por M. Oudaille, comisario especial.

Están tomadas todas las precauciones para que no ocurra ningún incidente, y los anarquistas serán objeto de vigilancia especial.

La población de París tendrá á gran honor festejar al Rey de España, primer Monarca cuya visita regia Mr. Poincaré.

TOROS

Corrida extraordinaria

Seis toros de Concha y Sierra, para Martín Vázquez, Malla y Celita. La entrada, á la hora del paseo, es muy mediana.

PRIMERO

«Madrileño», cárdeno, bragao, núm. 90. Con bastante movimiento le da cuatro verónicas Vázquez, entablandose y saliendo con apuros á tomar el olivo, no teniendo que sufrir un contratiempo por encontrarse el toro con un caballo, que se lleva la cornada que ya estaba preparada para el espada.

Toda la faena la hace el animal en los tercios del 1, convirtiéndose la lidia en un herradero, que provoca grandes protestas del público.

El toro es bravo. Deja un solo caballo para el arrastre, y en un quite oye palmas Celita.

Los otros dos espadas siempre torea embullados, y á veces con vistas al hule. Manteca y su compañero cumplen regularmente en banderillas, siguiendo el mismo lio que anteriormente.

Vázquez hace una faena muy movida, empleando casi siempre la mano derecha, sin que se vea nada notable en todo su trabajo, que el escaso público premia con olés de guasa.

Un pinchazo sin pasar de la cara da el muchacho. Cuando el toro cuadra, otro, que queda delantero, oyendo pitos.

Otro que tampoco es de los que dan fama de ser buen matador. Bronca.

Sigue aumentando, y se vuelven á oír pitos más fuertes, cuando nuevamente entra con otro pinchazo.

Tres pases más y otro pinchazo delantero y barrenando, sin pasar de la cara. Más pitos.

Por fin vuelve á entrar á la sexta vez con una estocada atravesada y delantera. Cuando se retira al estribo el muchacho oye serenata desagradable.

SEGUNDO

«Zapatero». Negro, bragao, núm. 100. Sale muy despacio, entablandose, sin duda por no poder correr, pues el animalito está completamente cojo, no cesando el público de silbar un solo momento.

El toro toma cuatro varas, dejando dos penos para el arrastre, más que nada, porque los matadores dejan al de Concha y Sierra comear los caballos media hora.

En quites, nada de particular, únicamente el pánico que puso, cojeando y todo, á los peones de Malla en el callejón de cabeza, con un pánico injustificado.

Malla da una verónica mala, y después que el toro toma el primer puyazo, le da otras tres, peores, y sigue un lio infernal, en el que nadie se entiende.

La lidia se lleva al revés, y hay un lio infernal también, que les hace ir de cabeza. Sordo pone medio par.

Sigue Armillita que, después de llamar la atención del bicho con la montera, deja un par en la atmósfera, entrando nuevamente con un par á la media vuelta.

Otro par, que se cae, pone el Sordo, y termina este mismo tercio, con un par á la media vuelta, malo también.

No se cuál de los dos banderilleros ha estado peor. Malla empieza con un pase con la izquierda y otro de pecho, interviniendo en seguida los peones, que capotean como los de la gana, sin orden ni acierto.

Se llevan al toro á la puerta de los toriles, donde el espada le pasa de muleta, como buenamente puede, hartándose de bailar y de que el toro le force á él.

Después, frente al 3, sigue el muchacho pasando, sin darle un pase eficaz, siempre por bajo, que es todo lo contrario de lo que hace falta, ya que tiene el de Concha y Sierra la cabeza por los suelos.

El toro, noble y suave, se marcha aburrido de delante del espada, y cuando se vuelven á encontrar, le da un pinchazo, que casi no vale la pena de reseñarlo.

Luego, otro igual ó peor, escuchando pitos y avisando el público á la presidencia para que le envíe un recado de atención. La cosa se alarga demasiado.

Frente al 7 entra con un estoconazo, del que cae el toro sin puntilla.

TERCERO

«Pajarito». Castaño, bragao, número 72. Celita le saluda con tres verónicas muy buenas y una larga cambiada, oyendo muchas palmas.

Ya es hora de que víeramos algo! El toro se arranca de largo, con bravura y codicia en las tres primeras varas; pero después ya le cuesta más trabajo el entrar á la caballería, teniendo que salir á los medios para tomar la cuarta, que la coloca Pajero, oyendo nuevamente palmas el torero gallego, que se adorna mucho con el capote y rasca la cara de «Pajarito».

Después coge los palos, cambiando sin clavar éstos la primera vez. Intenta quebrar; pero como el toro no se presta á ello, por estar muy quedado, pone medio par, cambiando los terrenos.

Palomino y Moyanito ponen un par cada uno, mejor al de este último, y pasamos á otra cosa.

Celita despeja de peones el ruedo, y una vez solo, da un pase ayudado, del que se va el enemigo.

Tres por alto, dos de pecho y tres con la derecha, interviniendo los capotes sin necesidad, porque el espada había dejado al de Concha y Sierra más suave que un guante.

Entra con un estoconazo un poco caído, metiendo hasta el corazón con una brutalidad de valentía; pero por dejar muerta la mano izquierda, sale por los aires, resultando ileso por milagro.

El toro sale muerto de la mano, y Celita oye una ovación.

CUARTO

Sigue la ovación á Celita cuando sale «Cecador», cárdeno, bragao, número 55. Feo de tipo, protestando el público y pidiendo sea retirado al corral. Vázquez da al novillo sesenta ó setenta capotazos con un movimiento excesivo en las bases. Después toma una vara el púrvulo y sigue capoteando Vázquez, bailando tanto como antes, y claro está, como no tiene edad para esto: menesteres de toros formales, no derriba un picador, entrando á la caballería sin poder ninguno. Mientras el público sigue protestando de la faena del infeliz choto, que, como es lógico, está aplomado y cansado de correr, Maniaca y Bazán banderillean sin pena ni gloria. Pocos pases, pero sí bien bailados, emplea Vázquez. Da un pinchazo, entrando cuando no estaba cuadrado el novillo. Da unos pases más con el pico de la muleta, y da otro pinchazo caído, que tampoco hace efecto, y tiene que entrar nuevamente, y, alargando el brazo, da una estocada caída, de la que cae. Silencio sepulcral.

QUINTO

«Jabato», negro, jirón, núm. 94. Es gordo y fino de tipo. Malla da un buen cambio de rodillas, veroniqueando después y oyendo palmas. Resultó muy bravo el animalito, poniendo un gran puyazo Pajero, y escuchando palmas en los quites el espada de Vallecas y el de Galicia, sobre todo este último, que viene hoy bueno de verdad. Malla quiebra muy bien, clavando, en todo lo alto, un par, del que cae un palo; sigue Aguililla con uno entero, y termina bien el tercio con otro par Pablo Baos. Malla brinda á un espectador del 10, dando al principio de su faena cuatro pases, que por lo parado y ceñido que el muchacho está, se le aplauden con entusiasmo. Después, en la segunda parte, sigue pasando muy bien, sin intervenir para nada el peonaje, y cuando cuadra el toro, entra con un superior pinchazo, que vale por una estocada. ¡Vaya un modo de entrar con fe, metiendo el hombro izquierdo y doblando la cintura! ¡Bien, muy bien! Después entra superiormente con media, recibiendo un palo en la cara. Cae el noble animal y oye muchas palmas Malla.

SEXTO

«Cabezón». Negro bragao, número 70, y el más grande de la corrida. De la enfermería dicen que Malla tiene un palotazo en la mejilla izquierda, y que no es nada. Celita da cuatro verónicas, bien. El primer tercio se hace pesadísimo, y como el toro, aunque no vuelve la cara á los picadores, no entra las cuatro veces de reglamento, se le condena al fuego. Pepillo pone un buen par, y entre éste y Moyano acaban el tercio, clavando el segundo un palo en la tripa del toro, y estando mal después. Celita hace una faena vulgar, ayudándole eficazmente Plácido Palomino. Cuando puede, da un pinchazo, y después media estocada tendida, alargando mucho el brazo. El público salta á Iredondel, despejando los guardias con el sable desenvainado, con más aparato que en la toma de Tetuán. Descabella á la tercera vez. P. ALVAREZ.

PARA MAÑANA

Mañana se lidiarán seis novillos de Salvador García la Leama, por Limeño, Alcalareño y Saleri II.

EN PROVINCIAS En Valencia.

VALENCIA. (Jueves, tarde.) En el cartel figuraban Bombita y Gallo. Este ha sido sustituido por Bombita III, por negarse á torear, pretextando enfermedad. Los toros son de Aleas y tienen bonita presentación. Asiste á la corrida el ganadero Manuel García Gómez. La entrada, buena. Al desfile han sido ovacionados los hermanos Bomba. Como sustituto figura el novillero valenciano Gordet.

PRIMERO

Retinto. A la salida desmonta al de tándala, matándole la cabalgadura. Ricardo lancea bien. Manolo Bomba es aplaudido en un quite. Toma el bicho tres puyazos por tres tumbos y un jaco muerto. Morenito y Patatero clavan cuatro pares buenos. Ricardo hace una faena buena, aguantando al toro, siendo aplaudido en un pase de pecho. Deja media lagartijera que hace doblar al toro, recibiendo una ovación.

SEGUNDO

Retinto también, y con muchos pies, que le para con tres verónicas Manolo Bomba. En quites se lucen los dos hermanos, poniendo la montera uno y tocándole el testuz el otro. Manolo es ovacionado al repetir con otro quite superior. Toma el toro cinco varas. Palas y Garrocha clava el primero dos pares superiores y uno regular el segundo. Manolo da un pase de rodillas, y sigue la faena con pases en redondo, por alto, y ciñéndose mucho da un estocazo que mata. Ovación, oreja y vuelta al ruedo.

TERCERO

Sigue la ovación á Manolo. Cornalón. Toma cinco varas por seis caídas. Manolo y Ricardo lancean movidito. Barquero coloca medio par.

Morenito sale perseguido hasta las tablas, librándose de milagro. Prende medio par; Barquero coloca uno entero, bueno.

Ricardo da algunos pases naturales y de molinete, entre los pitones, demostrando valor y aguantando. En una coitada, el toro le arranca el pañuelo y se lo lleva en el pitón. Ovación. El bicho empieza á dar señales de mansedumbre y se pone difícil. Bomba da un pinchazo y oye aplausos por su buena voluntad. Recibe un aviso. Otro pinchazo, otro y un intento de descabello.

El toro, aburrido, dobla. Palmas y pitos.

CUARTO

Colorao, bravo. Toma cuatro varas por tres tumbos y una defunción. Presumido clava un par desigual. Pala otro caído. Repite el primero con otro igual. Pala pone otro bueno. Manolo brinda al sol.

Un accidente.

Encuentra al toro aplomado, y al segundo pase es desarmado; sigue su faena valiente con pases adornados; el bicho no iguala y estropea cinco muletas; el diestro se encorajina y señala un pinchazo; dos pases más; media delantera, haciéndolo todo el matador; intenta el descabello, y hiere á un sirviente que estaba en el callejón, y que pasa á la enfermería; otro intento, y oye un aviso; descabella al tercer intento.

El herido.

El herido es un hermano del mozo de estocados de Manolo Bomba. Dicese que la espada le ha atravesado el vientre y la espalda.

QUINTO

Se declara manso y salta al callejón. El público ovaciona la guasa del toro. Toma seis varas por dos caballos. El picador Arriero es aplaudido en dos varas. Patatero clava rápidamente para evitar que lo hagan los matadores. Barquero clava en la misma forma que su compañero. Ricardo encuentra al bicho animado de malas intenciones. Hace una faena, aprovechando, y señala un pinchazo sin soltar, un metisaca y el público le abuchea; repite con otro; el toro está parado. (Pitos.) Dos más, malísimos. (Aumenta la bronca.) Intenta tres veces el descabello, y el toro, aburrido, dobla al fin.

En Bilbao.

BILBAO. (Jueves, tarde.) El tiempo es desapacible. La entrada, floja. Al salir Pastor, Cochero y Torquito son aplaudidos. El ganado es de Pelérez. PRIMERO Colorao, grande y manso. Pastor da una verónica, obligando al toro, que se va. Toma cuatro varas por una caída y ninguna víctima. El segundo tercio se hace imposible por las condiciones del buey. Vicente Pastor, de grana y oro, corretea tras el manso. Pasa con ambas manos muy desconfiado, y en las tablas larga un sablazo, echándose fuera. Después un pinchazo y media baja, atravesada y pescuecera. Pitos.

SEGUNDO

Pequeño y feo. El público protesta, pero lo tiene que aguantar. Toma tres varas, por un caballo y una caída. El segundo tercio, infame. El público arma bronca, y empieza á llover. Cochero pasa bien, con adornos. Señala un buen pinchazo, y tras nuevos pases, da otro bueno y media superior, de la que rueda el toro sin puntilla. Ovación y oreja.

TERCERO

Pequeño, de tipo de novillo. Cuadrado en el centro de la plaza, como los peones no se deciden á meter el capote, lo hace Pastor, corriendo el toro. Torquito lancea movido. Pastor, superior en quites, y es muy ovacionado. El bicho toma tres varas por un caballo. En un momento de peligro, en que Margritas estaba casi cogido, Pastor hizo un quite magnífico. Torquito hace una faena pinturera, con tres desarmes, y deja una estocada baja, perpendicular.

CUARTO

Berrendo, colorao. Obligado, toma cuatro varas por dos tumbos. Después de banderilleado pasa á manos de Pastor, que hace una faena de cerca y sujetando al toro, que es manso perdido, y deja media superior, saliendo rebotado. Saca el estoque con una banderilla e intenta el descabello, doblando el toro. Ovacionaza.

UN CONCIERTO

Rodolfo Sanz es un joven y notable violinista. Casi un niño, ha ganado el premio Sarasate. El violín en manos de este joven artista es algo así como un talismán, que canta, que ríe, que llora, llevando á nuestras almas la alegría ó la tristeza que el artista arranca de sus cuerdas en momentos de suprema inspiración. Y este artista joven, lleno de entusiasmos, dió ayer un concierto en el Salón Navas, ante un público tan selecto como numeroso, que ovacionó constantemente al artista, que, al parecer, viene á ocupar el puesto que vacante dejó el inmortal Sarasate. Acompañado al piano por D. José María

Franco, ejecutó primero el concierto (op. 61), de Mendelssohn, siendo aplaudidísimo al final de cada uno de los tiempos; la romanza (op. 26), de Svendsen, y la famosa Jota navarra, del inmortal Sarasate, y sin acompañamiento, la Sonata sexta, de Bach, que proporcionó al joven músico un verdadero triunfo, pues realmente la interpreta de modo magistral. El público salió complacido del concierto y augurando al nuevo violinista un porvenir brillante en el arte que bajo tan buenos auspicios comienza á cultivar. Sea enhorabuena.

FIESTA DE ESGRIMA

Esta mañana se ha celebrado una interesante y agradabilísima fiesta de esgrima, en la que los alumnos del simpático Angel Lanchó han dado gallarda muestra de su «virtuosismo» en el caballeroso y difícil arte de las armas. Parisiana ha sido el campo de este torneo, en que la cortesía tradicional en toda lucha entre caballeros no ha impedido dar la victoria á los más diestros, sin menoscabo de la pericia de los vencidos. Los asaltos fueron á espada con punta de arresto, y en ellos hubo primorosas «frases», en las que no sólo se puso de manifiesto la agilidad y la maestría de los tiradores, sino la inteligencia de los estrategas. Primero se tiró la copa de la Sala Lanchó entre el equipo rojo, compuesto por los señores Arniches (J.), Diego García Montoro, Eduardo López Gutiérrez, José García Cernuda y Carlos Merino, y el azul, en el que figuraban los Sres. Miguel Martínez Acacio, Carlos Arniches, Alfredo Serrano, Manuel de Castro y José Fernández y González. Después de una empuñada lucha, quedó vencedor el equipo azul, por un golpe de ventaja.

La posesión de la copa Martínez Acacio dió nueva ocasión para que los alumnos del admirable maestro Lanchó hicieran nueva manifestación del dominio que han alcanzado en el manejo de la espada. En la primera prueba eliminatoria tomaron parte los Sres. D. Antonio Sánchez, don José Fernández y González, D. Carlos Merino, D. José García Cernuda, D. José Arniches, D. Eduardo López, D. Rafael Calleja y Gutiérrez y D. Emilio Tapia. En la segunda, D. Manuel de Castro, don Ramón Bernaldo de Quirós, D. José Bernaldo de Quirós, D. Miguel Martínez Acacio, D. Alfredo Serrano, D. Carlos Arniches y D. Diego García Montoro. El final de esta prueba no pudo ser más brillante, y en ella se distinguieron los señores Fernández y González, Arniches (D. J. y C.), López Gutiérrez, García Montoro y De Castro. Resultaron empatados los Sres. Arniches (D. J.) y García Montoro (D. Diego), venciendo este último.

Una vez terminada la fiesta vencedores, vencidos é invitados, entre los que se contaban personalidades muy conocidas, comieron juntos en el jardín de Parisiana, sin que al final de la comida hubiese brindis indigestos, ni atraer perturbaciones que suelen abundar en los banquetes al aire libre, sino mucha alegría y muchas felicitaciones al joven y simpático Angel Lanchó por los adelantos positivos que significan los torneos que han celebrado sus discípulos.

El Consejo terminó después de las ocho de la noche. Nota oficiosa. Se aprobaron los expedientes siguientes: Sobre modificación de los artículos 5 y 13 del real decreto de 17 de abril de 1903, relativo á la conservación y reparación de carreteras. —Contratando por concurso el arriendo de un local en Oviedo para Administración de Carreos. El señor ministro de Gracia y Justicia dió cuenta de un proyecto de decreto acerca de la compilación de las disposiciones sobre régimen del personal y del servicio de las Prisiones. Por el mismo señor ministro conoció el Consejo la noticia de que el 20 de mayo próximo se verificará en Sueca la inauguración del monumento erigido en honor de los funcionarios judiciales asesinados en Cullera. El Gobierno se asociará á aquel acto, honrando mercedamente su memoria. Quedó aprobado el proyecto de presupuesto del ministerio de la Guerra. Y lo fué también el de Instrucción pública y Bellas Artes.

AMPLIACION El Consejo ha tenido verdadera importancia, cosa que suele ocurrir siempre que el Gobierno facilita notas oficiosas laónicas. Quedó aprobado todo lo relativo al presupuesto de Guerra; es decir, el proyecto de presupuesto, y lo referente al plan de defensa de nuestras costas y bases navales en la Península, de Baleares y de Canarias. El ministro de Hacienda, acerca de este último extremo, se mostró decidido partidario de que el plan se acometa abonándose el importe por anualidades, que se incluirán en los presupuestos ordinarios. También fué aprobado de Guerra el plan acerca de la construcción de nuevos cuarteles y terminación de los empezados. Ya dijimos que había dos proyectos, uno cuyo coste se calculaba en 62 millones de pesetas y otro más vasto, puesto que comprende mayor número de cuarteles nuevos, que no baja de cien millones. Se aprobó este segundo, por estimar que es el que responde más á nuestras necesidades, conviniéndose en que para llevarlo á la práctica se redacte una ley que se llevará á las Cortes independientemente del presupuesto ordinario. Lo relativo al presupuesto de Instrucción pública, aprobado en principio, no puede tener mayor importancia. El ministro ha sido autorizado por sus

EL CONSEJO DE ANOCHE

El Consejo terminó después de las ocho de la noche. Nota oficiosa. Se aprobaron los expedientes siguientes: Sobre modificación de los artículos 5 y 13 del real decreto de 17 de abril de 1903, relativo á la conservación y reparación de carreteras. —Contratando por concurso el arriendo de un local en Oviedo para Administración de Carreos. El señor ministro de Gracia y Justicia dió cuenta de un proyecto de decreto acerca de la compilación de las disposiciones sobre régimen del personal y del servicio de las Prisiones. Por el mismo señor ministro conoció el Consejo la noticia de que el 20 de mayo próximo se verificará en Sueca la inauguración del monumento erigido en honor de los funcionarios judiciales asesinados en Cullera. El Gobierno se asociará á aquel acto, honrando mercedamente su memoria. Quedó aprobado el proyecto de presupuesto del ministerio de la Guerra. Y lo fué también el de Instrucción pública y Bellas Artes.

AMPLIACION El Consejo ha tenido verdadera importancia, cosa que suele ocurrir siempre que el Gobierno facilita notas oficiosas laónicas. Quedó aprobado todo lo relativo al presupuesto de Guerra; es decir, el proyecto de presupuesto, y lo referente al plan de defensa de nuestras costas y bases navales en la Península, de Baleares y de Canarias. El ministro de Hacienda, acerca de este último extremo, se mostró decidido partidario de que el plan se acometa abonándose el importe por anualidades, que se incluirán en los presupuestos ordinarios. También fué aprobado de Guerra el plan acerca de la construcción de nuevos cuarteles y terminación de los empezados. Ya dijimos que había dos proyectos, uno cuyo coste se calculaba en 62 millones de pesetas y otro más vasto, puesto que comprende mayor número de cuarteles nuevos, que no baja de cien millones. Se aprobó este segundo, por estimar que es el que responde más á nuestras necesidades, conviniéndose en que para llevarlo á la práctica se redacte una ley que se llevará á las Cortes independientemente del presupuesto ordinario. Lo relativo al presupuesto de Instrucción pública, aprobado en principio, no puede tener mayor importancia. El ministro ha sido autorizado por sus

compañeros para introducir un aumento hasta 20 millones de pesetas para mejorar la instrucción primaria, las Escuelas Normales y cuanto afecta á la base fundamental de la enseñanza. En esa cantidad se incluye lo necesario para construir ordenadamente escuelas nuevas, á fin de que reciban en ellas enseñanza hasta seis millones de niños. También se incluirá en el presupuesto la cantidad necesaria para que todos los maestros de España disfruten como sueldo mínimo el de 1.000 pesetas. El ministro se muestra muy satisfecho de la conducta de sus compañeros y cree que ahora se podrá presentar España ante cualquier nación como defensora de su instrucción.

Dedicóse algún tiempo, aunque poco, á la creación del ministerio del Trabajo. El Sr. López Muñoz, que antes de ahora fué el encargado de hacer un esbozo de proyecto, terminó su trabajo, y sobre éste deliberó brevemente el Consejo. Se presentará en su día el proyecto de ley referente á la creación del nuevo departamento ministerial, y aprobado que sea por las Cortes, se hará el desglose en los distintos ministerios de los asuntos que deban pasar al ministerio nuevo.

compañeros para introducir un aumento hasta 20 millones de pesetas para mejorar la instrucción primaria, las Escuelas Normales y cuanto afecta á la base fundamental de la enseñanza. En esa cantidad se incluye lo necesario para construir ordenadamente escuelas nuevas, á fin de que reciban en ellas enseñanza hasta seis millones de niños. También se incluirá en el presupuesto la cantidad necesaria para que todos los maestros de España disfruten como sueldo mínimo el de 1.000 pesetas. El ministro se muestra muy satisfecho de la conducta de sus compañeros y cree que ahora se podrá presentar España ante cualquier nación como defensora de su instrucción.

SUCESOS DEL DIA

Un incendio. En un cobertizo del taller de pirotecnia de la calle de Santa Ursula se inició un incendio, y antes de que llegaran los bomberos, el cobertizo había quedado reducido á cenizas. Allí se guardaban varios aparatos para confeccionar fuegos de artificio. El Servicio de Incendios impidió que el fuego se propagara á las casas próximas. Vidriero iracundo. Enrique Brenas, de oficio vidriero, que había bebido más de lo ordinario, promovió un monumental escándalo en la calle de Fuencarral. Al ser amonestado por el guardia municipal núm. 607 y el sereno 364, les insultó y trató de agredirles. La Guardia Civil. El comandante del puesto de la benemerita en Villarejo de Salvanés comunicó anoche á la Dirección General de Seguridad que en el monte La Matanza, de este término, fueron detenidos dos sujetos que fueron á cazar con hurón y agredieron á un guarda jurado. Criada infiel. Doña Teresa Armengol, domiciliada en la calle del Rosario, denunció á una joven que tuvo en su casa en calidad de criada, que ha desaparecido llevándose alhajas y efectos de valor. Robo de un portamonedas. Doña Luz Pardo denunció ayer que, al salir de la iglesia de San Ginés, la habían sustraído un portamonedas que contenía 125 pesetas y unos décimos de la Lotería. Aclaración. Don E. Marqués nos ruega aclaremos el suceso publicado con el título «Riña entre vigilantes», y con gusto le complacemos, publicando las líneas que para ello nos remite. «En la estación de las Delicias, el jefe de la Inspección Sanitaria, D. Eduardo Marqués, y D. Antonio del Río, encargado del personal de Vigilancia de la expresada estación, promovieron una reyerta que, afortunadamente, no tuvo lamentables consecuencias.» Añade nuestro comunicante que no interviene la autoridad, rectificando así el parte que existía en la Dirección General de Seguridad. Sustracción de 1.500 pesetas. Mario Surguina, de ochenta y cinco años, que habita en la calle de Provisiones, número 9, segundo, ha denunciado ante el Juzgado de guardia que al bajar la escalera de su casa, ayudado por un individuo que no conoce, éste le sustrajo 1.500 pesetas en billetes, que llevaba ocultos en el pecho.

CULTOS PARA EL DIA 2

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia del Salvador y San Nicolás (plaza de Antón Martín), y habrá misa solemne, á las diez, y por la tarde, á las seis, completas y procesión de reserva. La misa y oficio son de San Felipe y Santiago apóstoles. Visita á la Corte de María.—Nuestra Señora de las Maravillas en su iglesia y San Justo, de la Proveduría en Jesús, del Auxilio en San Lorenzo ó de los Angeles en su parroquia. Espiritu Santo. Adoración nocturna.—Turno: Corpus Christi.

ESPECTACULOS

EL CARTEL PARA EL DIA 2. ESPAÑOL.—5, Tierra baja. 4,45 (pretoes populares), El místico. COMEDIA.—8,50 (sexto viernes de moda), Jimmy Samson. LARA.—4,30, Un negocio de oro (tres actos), Las mocetas del barrio y La Goya. 10 (doble), El hombre del día (dos actos).—11,30 (doble), Repaso de examen, La Goya y Las mocetas del barrio. APOLO.—7, Los cadetes de la Reina.—10 (doble), La canción húngara y La Fornarina.—11,45, Las ausas latinas.

AVISOS UTILES

PIANELLA ORQUESTAL Este maravilloso y nuevo instrumento, que se exhibe en el café de la Concepción, ha sido instalado por la CASA NAVAS, Fuencarral, 20 duplicado, que posee su exclusiva, así como de los renombrados PIANELLAS eléctricos, con xilofón y mandolina. A LOS FORASTEROS recomendamos para comprar bien y barato los Almacenes de la PUERTA DEL SOL, 15 (esquina á la calle de Alcalá). Licor del Poio. Único dentífico vegetal aolitado en Europa y América, sin que jamás, como la buena música, pase de moda. Profiérole el público después de 43 años de compararlo con todos los dentíficos nacionales y extranjeros, pues se convenció después de repetidas pruebas que los superó en bondad y precio. Perlas y brillantes Oro, plata, platino, papeletas del Monte y toda clase de alhajas; la Casa que más paga es el sucesor de Camilo Orgaz. 13 CIUDAD RODRIGO 13. Tos, garganta. Pastillas Caldeiro, ptas. 1,50. CURACION del DIABETES EL VINO DE PESQUI hace disminuir de un gramo por día el Azúcar diabético. Da fuerza y vigor calma la sed y impide los accidentes diabéticos, gangrene, antrax, etc. etc. — En venta en todas las farmacias. ESJAVA.—4,30, La vida alegre.—6,30, La Presidenta. 10,30, La Presidenta. COMICO.—6,30 (doble), Los apaches de Paris (dos actos). — 9,45 (sencillo), ¡Eche usted señorast (reprise).—10,45 (doble), La Pirula (dos actos). PARISH.—4,30 de la tarde y 9,30 de la noche, Dos variadas funciones cómicas, en las que toman parte: El maravilloso globo dirigible, Albert Navarro, Los osos comidos, El general La Vite y todos los clowns y artistas de la compañía de circo que dirige William Parish. CERVANTES.—De 4,30 a 6,30 y de 6,30 a 8,30, sección de cinematógrafo.—Gran éxito de A la conquista del Polo Sur, Corazón no olvida, Sacrificio de amor y Amarga experiencia. NOVEDADES. — 5, La rival.—6,15, La suerte de la lea.—7,30, Los dragones del Rey.—9, El gitanillo.—10,15, La rival.—11,45, La canción del trabajo. COLISEO IMPERIAL. — 4, Películas.—5, El Paraíso (doble).—6,30, La doncella de mi mujer (especial).—8,30, Películas.—9,30, El nido rojo.—10,30, El tío de los chales y Los pantalones de mi mujer (especial). GRAN VIA.—A las 4, 5,30 y 7 de la tarde, grandiosas secciones de cinematógrafo, y por la noche, á las 9,30, una sola sección, que durará hasta las 12,30.—Todos los días cambio de películas. MARTIN. — 3,30 (compañía Gómez Ferrer) (sencillo), Hija única.—4,30 (sencillo), El sueno dorado.—5,30 (sencillo), Los pantalones.—6,30 (especial), Puebla de las Mujeres y Mañana de sol.—9,30 (sencillo), La cuerda floja.—10,30 (especial), El soldado de San Marcial. En los intermedios magníficas cintas cinematográficas. SALON MADRID.—Todos los días, á las 7 de la tarde, gran sección blanca para señoras y niños. Exito de Ninón y Chelito.—A las 10, 11 y 12, grandes y sensacionales números de cinematógrafo y variedades por la compañía de este teatro. TRIANON-PALACE.—Secciones de cinematógrafo de 5 de la tarde á 8,30 de la noche.—A las 7, gran gala, reunión de la buena sociedad.—A las 10 y 11,45 de la noche, grandes atracciones: Fernandis, Flérida, Gran Calvo, Trio Delmonne y célebre Mary-Bruni. BENAVENTE.—De 5 á 12,30, sección continua de cinematógrafo.—Todos los días estrenos. PRINCIPE ALFONSO.—Ideal cinema.—Sección continua todos los días de 4,30 á 12,30.—Nuevos programas a diario.—Miércoles por la noche, gran moda.—Jueves, matinee infantil con regalos. Exitos: Novela en un bosque (1.000 metros), Ejercicios de los Boy Scouts madrileños y Sinfonía robada. SALON REGIO (plaza de España).—Cinema-teatro.—Maravillosas escenas animadas.—Secciones continuas de 4 á 12,30.—Jueves, matinee con regalos.—Martes y viernes, funciones populares. Grandes éxitos: Zaza y Los exploradores de España. SALON DORE. Atocha, 60, y Santa Isabel, 3.—Sección continua los días laborables desde las 4 de la tarde.—Festivos, por secciones. PETIT PALAIS.—De 5 á 12,30, variadísimo y escogido programa, con estrenos de películas sensacionales y proyección de las de mayor éxito. MADRILEÑO.—Secciones desde las 6,30, con las atracciones Luisa de Lerma, Estrella Madrileña, Pepita Hernández, Manolita González, Esbina Valverde, Mari-Pocela, Victoria de Lerma, Amparito Medina, Conchita Muñoz y Blanca Stella. LUX EDEN (plaza de Chamberí).—Gran sección continua de cinematógrafo desde las 4,30 de la tarde á las 12 de la noche.—Interesantes y magníficas y variadas películas.—Los jueves se obsequiará á los niños con regalos, y el viernes, gran día de moda, al público con la rita de una moneda de oro. Próximos debuts de números de variedades de gran fama. CINEMA X.—Sección de cinematógrafo de 5,30 á 1.—Todos los días excelentes programas con estrenos.—Los lunes, gran moda.—Los jueves, sección popular y de gran gala.—Los domingos, sección monstruo de 11,30 á 1 de la tarde. IDEAL POLISTILO (Villanueva, 28).—Abierto de 10 á 1 y de 3 á 8.—Patines.—Sección continua de cinematógrafo de 5 á 8.—Martes y viernes, moda.—Jueves dedicado á los niños con programas especiales. CHATEAU.—Cinema. Exito de Los exploradores españoles (Boy Scouts) en sus maniobras realizadas ante Sus Majestades. Las dos noblezas (1.000 metros), A grandes peligros, mayores audacias (1.000 metros), Mex es caritativo, Sanchez, espadachin y otras varias cómicas. PALACIO DE PROYECCIONES (Fuencarral, 142).—Uno de los cinematógrafos que más novedades presenta a diario y proyecta las más interesantes películas.—Los jueves y lunes, estrenos.

IMP. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Factor, 7.

ENGHEN RESTAURANT DE PRIMER ORDEN A DIEZ MINUTOS DE PARIS 160 TRENES DIARIOS ESTABLECIMIENTO TERMAL Aguas Sulfurosas TEMPORADA: DE ABRIL Á OCTUBRE GRAN CASINO MUNICIPAL, EL MAS LUJOSO DEL MUNDO TEATRO, CONCIERTO, LAGO, EMBARCACIONES, ETC. TODAS LAS ATRACCIONES DE LOS BALNEARIOS

